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2024 à Gleizé sera sportive et culturelle !

Sportive car Olympique : Gleizé déjà labellisée Ville 
active et sportive est désormais Terre de jeux Paris 
2024, avec la devise « mettre plus de sport dans 
le quotidien des français ».

Au-delà des nombreux projets avec les clubs 
sportifs, les écoles et les habitants sont invités à la 
pratique du sport, collective ou individuelle, avec 
à leur disposition les parcs de loisirs, parcours 
de santé, espaces fitness extérieurs, circuits 
de promenades et randonnées qui jalonnent 
notre commune et dont l’accès est largement et 
librement ouvert.

Les établissements scolaires s’inscriront dans la dynamique de la semaine 
olympique et paralympique, nous renforcerons le partenariat avec le lycée 
Louis Armand et ses sections sport-études, reconnues nationalement par 
leur palmarès, et le 2 avril se déroulera la soirée du sport.

Je n’oublie pas le clin d’œil sportif de la semaine de l’Europe, dédiée à la 
République tchèque, avec une exposition sur Emil Zatopek, grand champion 
tchèque de course de fond.

2024 sera culturelle avec la nouvelle bibliothèque Jean de La Fontaine, qui 
ne change pas de nom mais de lieu, installée dans de nouveaux espaces, 
plus vastes, plus adaptés et plus ouverts, où vous êtes accueillis depuis 
quelques jours.

La culture « au-delà des frontières » fera l’événement : c’est en septembre 
prochain que nous fêterons les 20 ans de notre coopération avec Kérou, 
commune du Bénin.

Nous accueillerons une délégation béninoise autour d’un programme 
festif, préparé avec le comité de jumelage Gleizé-Kérou. Ce sera l’occasion 
pour tout un chacun de mieux connaître la culture de ce pays d’Afrique de 
l’Ouest. 

Belle année 2024 avec le Sport et la Culture, sans modération !

Ghislain de Longevialle 
Maire de Gleizé

 CONTACT 

Mairie de Gleizé 
04.74.65.37.30
contact@mairie-gleize.fr

  villedegleize

www.mairie-gleize.fr
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FOCUS 2023

Fête des Beaux Jours

Gleizé Para Hockey
Désimperméabilisation de la cour 

de l'école Georges Brassens Passage en self des cantines

Rendez-vous au Jardin à l'école Georges Brassens 3 juillet - Appel des Maires de France pour le retour à la paix civile

Conseil des Aînés - Mur de pierres sèches
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Exposition photos Portraits de Femmes - Théâtre Aménagement piéton de la route Grange Chervet

Rando Rose Gleizé - Première édition Démolition d'un immeuble à Carrière Chapelle

Boîte à livresOuverture de la Saison Culturelle 2023-24 Baptème de l'école Joséphine Baker
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Nos arbres, un précieux patrimoine naturel 
Grâce à l’accompagnement du CAUE (Conseil en Architecture, Urbanisme et Environnement du Rhône), les premières 
actions fortes du « Plan Arbre » ont été réalisées depuis 2022 avenue Alfred Gap, rue des Peupliers ou chemin 
des Grands Moulins.  

Autre action concrète, la réfection et désimperméabilisation de la cour de l’école Georges Brassens qui 
illustre l’enjeu recherché au travers du Plan Arbre : rafraîchissement de l’air, reconquête de la biodiversité, dépollution 
et apaisement de l’espace public.

Avec le réchauffement climatique et ses conséquences pour les végétaux, la préservation et l’accroissement du 
patrimoine arboré municipal deviennent une priorité. Le service espaces verts assure une veille constante et 
un suivi rigoureux de nos plantations.  Si les jeunes pousses subissent moins les effets des sécheresses estivales que 
les espaces existants du fait d’un arrosage plus soutenu, l’ensemble des sujets souffrent du manque d’eau. 

En 2024, un diagnostic effectué sur 245 specimens parmi nos 2264 arbres va permettre 
d'identifier les priorités à venir. Un bureau d'études spécialisé apportera conseil et expertise pour les 
nouvelles zones à aménager en tenant compte des axes de plantation à privilégier, de la densification 

des parcs et des alignements. La poursuite de la désimperméabilisation des cours d’écoles est 
également prévue. 

Pour être à la hauteur de son ambition, la Municipalité prévoie d’ores et déjà un budget annuel 
de 50 000€ dédiés aux plantations, qu’elles soient nouvelles ou en remplacement. 

Nous allons entrer dans une phase de 
diagnostic de notre patrimoine arboré 
avec une priorité de conservation et 
de préservation de nos espaces verts 
existants.
James Chaillou, responsable du service espaces verts
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 CONFÉRENCE  
« Moustiques tigres, 
tiques : tactiques de 
prévention »
Le saviez-vous ? Avec 750 000 
décès par an à travers le monde, 
l’animal le plus dangereux est... le 
moustique ! Petits par la taille mais 
grands par la nuisance, certains 
insectes peuvent être vecteurs 
de maladies transmissibles à 
l’homme. Quels sont dangers ? 
Quelles sont les précautions à prendre ? 
Et les soins à apporter ? 

Mardi 19 mars à 18h30 
Bibliothèque Jean de La Fontaine 
Organisée par la MSA (

 RENDEZ-VOUS AU 
JARDIN
Une nouvelle édition toujours 
placée sous le signe des 
bonnes astuces au jardin mais 
pas que… 
Programme à découvrir 
prochainement !
Samedi 8 juin 2024

Petites feuilles 
Arbre de la solidarité : une 20ème plantation 
à Gleizé 
Gleizé participe chaque année à l’opération « L’Arbre de 
la Solidarité » proposée par le Foyer Notre-Dame des  
Sans-Abri. Une très belle initiative permettant de financer un 
programme d’actions auprès des plus démunis en les aidant à se 
reconstruire dans leur vie privée et dans leur vie professionnelle. 

Ce 20ème arbre, un hêtre de Perse, a été planté le jour traditionnel 
de la Sainte-Catherine, samedi 25 novembre, au cœur des 
Anciennes Filatures. Tout un symbole puisque ce nouveau 
quartier prend racine depuis quelques mois dans une rue de 
Tarare redessinée.

L’Oasis devient forêt
Le 15 décembre, il y avait de l’activité à l’Oasis avec la plantation 
de 370 arbres. Ce projet agroforestier qui répond à plusieurs 
objectifs. 

Fanny Grange, la responsable de la section agricole de l’Oasis :  
« il s’agit de diversifier notre production avec des fruits, faire de 
l’ombre dans les jardins et les pâturages ; créer des haies brise-
vent pour protéger les cultures maraîchères ».

En plus de structurer les sols grâce aux racines des arbres, la 
biodiversité est naturellement favorisée par la création de corridors 
écologiques offrant des refuges et des aliments. 

Un très beau projet écologique et humain. Bravo ! 

Journée de plantations d'arbres à l'Oasis
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Marielle Desmules, portrait de notre nouvelle 1ère adjointe
Marielle Desmules considère que la vraie politique, la seule qui vaille en réalité, c’est celle qui engage au service 
des habitants, à leur écoute, afin de réfléchir à des projets concrets, puis de les réaliser en vertu de l’intérêt 
général.  Elle aurait tendance, a contrario, à se défier parfois des élus nationaux, sauf à ce qu’ils portent également 
une vision guidant le regard de leurs compatriotes vers un avenir dont tous  seraient pleinement partie prenante.      

D’origine lyonnaise, Marielle a vécu dans l’Ain, puis dans le Beaujolais. Depuis 2022, elle s'est installée à Chervinges 
avec ses 4 filles et son époux, aujourd’hui décédé. Son parcours professionnel, riche d’expériences à la 
fois différentes et complémentaires, illustre parfaitement son esprit d’ouverture et son goût pour les 
challenges à relever.

Employé d’abord à la communication d’un autocariste local rendu célèbre par une chanson de Benjamin Biolay, 
Marielle a ensuite travaillé dans une banque puis s’est lancée au début des années 2000 dans la livraison de livres 
à domicile, inventant du même coup une sorte d’Amazon local, le délire spatial de Jef Bezos en moins ! Marielle 
sera ensuite professeur-documentaliste dans un établissement scolaire avant de prendre en 2019 à Pierre-Bénite 
la direction du cours La Passerelle, un groupe scolaire affilié au réseau Espérance Banlieues, dont la philosophie 
privilégie la responsabilité et l’autonomie de chaque élève grâce à un enseignement personnalisé, considérant, 
comme Victor Hugo, que chaque enfant qu’on enseigne est un homme qu’on gagne.

En 2020, elle rejoint la liste « Ensemble pour Gleizé » conduite par Ghislain de Longevialle avec l’accord d’assumer 
un passage de relais avec Catherine Rebaud, cette dernière désirant renoncer à sa fonction de première 
adjointe en cours de mandat. C'est chose faite depuis octobre 2023.

Marielle se plait à faire résonner sa délégation, circonvenue à l’environnement, au développement durable, aux 
déplacements et à l’accessibilité, avec l’encyclique de 2015 du Pape François, intitulée Laudato si, focalisée sur 
la sauvegarde de la maison commune, autrement dit consacrée aux questions environnementales et sociales, et 
à l’écologie intégrale.  Elle considère en tout cas son périmètre d’action municipale à la fois large, transversal et 
cohérent, tout comme notre cadre de vie gleizéen agréable, permettant aussi d’être attentif à soi et aux autres.

Marielle Desmules rappelle que s’engager pour faire le beau rend meilleur et cela pourrait être un 
sacré vadémécum en faveur de la chose publique !

CADRE DE VIE
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Éclairage public à Gleizé
Abaissement ou extinction ? Vous avez choisi !
Comme nous l’avions évoqué dès juin 2023, Gleizé est l’une des toutes premières 
communes du département du Rhône à voir les 1700 points lumineux de son 
éclairage public effectuer comme prévu leur passage en technologie LED, grâce à 
notre partenaire le Syder. 

Ainsi, comme Ghislain de Longevialle l’avait annoncé lors des réunions de quartier, une concertation ouverte à tous les 
habitants, concernant le choix entre un abaissement nocturne de 80% et une extinction totale de l’éclairage 
public, a été réalisée en plusieurs temps, à cause notamment de petits problèmes techniques liés au fait qu'en notre 
qualité de précurseur, nous avons un peu essuyé les plâtres comme on dit. 

Tout est rentré dans l’ordre et jusqu’au 7 janvier 2024, des rues de différents quartiers de la commune ont été testées 
selon les modalités d’abaissement ou bien d’extinction, afin que chacun puisse se faire son opinion in situ : 

 Pour Ouilly : rue des Pavillons

 Pour la Chartonnière : rue Colette et rue Sévigné

 Pour le Bourg et les Rousses : rue des Catalpas

 Pour Chervinges : rue de l’Indiennerie et rue Camille Jordan

Le sondage populaire a été un succès puisque 275 personnes ont manifesté leur choix et le résultat donne 75 voix 
pour l’extinction (27.3%) et 200 voix pour l’abaissement (72.7%), soit une très large majorité en faveur de cette seconde 
option.
Le résultat obtenu sera respecté et permettra de nuancer l’éclairage public dans certains secteurs, favorisant ainsi la  
sobriété énergétique, une baisse de la pollution visuelle nocturne ou encore le confort des riverains. Pour 
des raisons de sécurité, certaines voies communales, principales et structurantes, ne seront cependant pas concernées 
par ces changements. 



Recensement de la population en 2024

Votre participation est importante !

Compte-tenu de la strate de notre 
commune, le dispositif le plus 
complexe est à mettre en oeuvre. 
Tout Gleizé est recensé ! 
Ingrid Mignot, responsable du service état-civil

Le recensement de la population est un 
acte civique qui concerne tout le monde 
et qui profite à tous. Une campagne est 
en cours à Gleizé jusqu’au 17 février 

Des chiffres du recensement découle la participation de 
l’État au budget des communes : plus une commune est 
peuplée, plus cette participation est importante. 

Si le recensement concerne l’ensemble de la population 
vivant en France, les années et les modalités de recensement 
diffèrent selon les communes. Dans celles de plus de 10 000 
habitants, il a lieu tous les ans mais sur un échantillon  
d'habitants différent chaque année.

Dans celles de moins de 10 000 habitants comme Gleizé, 
le recensement a lieu tous les 5 ans et toute la population 
est concernée. Pour notre commune, avec un nombre 
d’habitants proche de 10 000, la mise en œuvre d’un 
recensement est un travail de longue haleine. 

Ingrid Mignot, responsable du service accueil état-
civil est l’agent coordonnateur à Gleizé. Nommée par 
arrêté municipal, elle prépare et encadre toutes les étapes. 
Une fonction qu’elle assure en parallèle de ses missions :  
« Nous avons été avertis par l’INSEE au printemps 2023. En 
juillet, une première rencontre a eu lieu avec le superviseur 
pour entamer le travail de mise à jour du fichier d’adresses. 
Repérer les nouveaux logements, les erreurs, se rendre sur le 
terrain pour vérifier les numéros...c’est un travail de fourmi. » 

La commune est découpée en 19 secteurs chacun 
comptant entre 100 et 300 logements. 

« En septembre, nous avons remis à jour tous les plans 
de districts avant de lancer le recrutement des 17 agents 

recenseurs nécessaires. C’est une étape cruciale pour la 
phase opérationnelle car sans les agents, il n’y a pas de 
recensement ». 

Après une formation obligatoire de l’INSEE, les agents sont 
entrés dans le vif du sujet depuis le 18 janvier, date de début 
de la campagne. 

« Nouveauté importante : les habitants des maisons 
individuelles reçoivent dans leur boîte un formulaire avec 
des codes de connexion aux lettres pour répondre au 
questionnaire en ligne »

Si les habitants des logements collectifs voient l’agent 
recenseur au moins pour le dépôt du formulaire, il est aussi 
possible de répondre au questionnaire en ligne. La démarche 
est même fortement encouragée : « La dématérialisation 
permet d’éviter les allers-retours de l’agent recenseur au 
domicile. C’est un gain de temps pour l’enquêté comme 
pour l’enquêteur. Et puis c’est aussi du papier en moins ! ».  

Si vous n’avez pas encore répondu au questionnaire, 
papier ou en ligne, il est encore temps de le faire ! 

Pendant que les agents sont sur le terrain, le travail d’Ingrid 
se poursuit entre saisie des formulaires papier, collecte sur 
le logiciel de l’INSEE mais aussi relations avec les équipes : 
« je vois les agents une fois par semaine pour faire le point, 
prendre la main sur les relances. Le superviseur de l’INSEE 
est aussi présent pour contrôler le travail ». 

Et après ? « Nous aurons un décompte de la population 
totale en janvier 2025 avec quelques indicateurs fin 2024. 
L’enjeu de ce recensement est important pour Gleizé afin 
d’obtenir de meilleures dotations financières de l’Etat qui 
participeront au développement de notre commune ».
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Pour voter, vous devez être inscrit 
sur les listes électorales : les 
demandes d’inscription devront 
être déposées au plus tard le  
3 mai 2024  

Élections européennes, 
du changement dans les 
bureaux 
2024 est une année à scrutin. 

Dimanche 9 juin, les électeurs français seront 
appelés aux urnes pour élire les 81 eurodéputés 
qui siègeront au Parlement européen. 

Certains gleizéens vont recevoir une nouvelle 
carte d’électeur. Pensez bien à vérifier le lieu 
et l’adresse de votre bureau d’affectation, il 
pourrait avoir changé ! 

Suite au redécoupage électoral et au 
déchargement de certains bureaux de vote, 
un 8ème bureau a été créé à l’école Georges 
Brassens. 

Concrètement, quels sont les bureaux 
concernés ? Principalement, les électeurs 
des bureaux situés à la Maison George 
Sand. Mais aussi certains votants à la mairie qui 
ont été réaffectés à l’école Benoît Branciard ou 
à la Maison de la Revole. 

Au niveau local, le recensement de la population 
sert notamment à prévoir les équipements 
nécessaires (écoles, hôpitaux, transports, 
etc.), le nombre d’élus au conseil municipal, la 
détermination du mode de scrutin, le nombre 
de pharmacies.... 

C’est simple : répondez au questionnaire 
avec les codes indiqués sur la notice internet, 
et laissez-vous guider ! 

Un seul site : 
www.le-recensement-et-moi.fr

Si vous ne pouvez pas répondre par 
internet, l’agent recenseur vous remettra les 
questionnaires papiers. Vous conviendrez d’un 
rendez-vous pour qu’il vienne les récupérer. 

C’est sûr : l’Insee l’organise et le contrôle, 
les communes préparent et réalisent la collecte 
sur le terrain. L’Insee est le seul organisme 
habilité à exploiter les questionnaires et cela 
de façon anonyme. Ils ne peuvent donc 
donner lieu à aucun contrôle administratif ou 
fiscal, et vos informations sont strictement 
confidentielles.

www.service-public.fr/particuliers/vosdroits
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PORTRAIT - Marjorie Pascuzzo, nouvelle cheffe de la Police Municipale  

La sécurité du quotidien 
La vie parfois se joue à un centimètre près. 
Un centimètre, c’est ce qui a manqué à  
Marjorie Pascuzzo pour réaliser son rêve : intégrer 
la prestigieuse Garde Républicaine à cheval. Qu’à 
cela ne tienne, elle devient gendarme adjointe à 
Montargis, puis gendarme de l’air avant d’intégrer 
l’école de gendarmerie de Châteaulin.
Après sa 1ère affectation en 2006 au Val d’Oingt où 
Marjorie reste cantonnée 8 ans, elle rejoint Tassin-la 
Demi-Lune avant d'intégrer la  brigade des recherches 
de Villefranche. Dans cette unité, où il faut s’investir 
jour et nuit, sans compter et avec le cœur, elle mène 
de passionnantes enquêtes de police judiciaire mais 
dont les résultats probants sont souvent longs, voire 
très longs, à obtenir.
Pour mieux concilier sa vie de famille, Marjorie a décidé 
de faire le grand saut : quitter la gendarmerie nationale 
dont elle conserve de beaux souvenirs et garde à vue 
de solides amitiés, pour rejoindre la police municipale, 
en l’occurrence celle de Gleizé en remplacement de 
Roland Ducrozet, chef parti en joyeuse retraite. 

Ses nouvelles fonctions de policier municipal lui 
permettent d'appliquer sa philosophie du métier : la 
proximité avec les administrés, la connaissance réelle 
du terrain et des gens, des contacts directs et surtout 
des résultats concrets, rapides et appréciés de toutes 
et tous.

Pour preuve, le jour de sa prise de poste, la première 
intervention du sémillant équipage composé de 
Marjorie Pascuzzo et Jérôme Gouthard fut de 
s’assurer de la présence chez elle et de la bonne 
santé d’une dame âgée qui ne répondait plus aux 
appels téléphoniques ni à la sonnette de son domicile. 
Heureusement plus de peur que de mal mais c’est 
cela aussi qu’apprécie Marjorie : à chaque problème, sa 
solution ! 

Femme entière, Marjorie aime la franchise, le cinéma, 
les fêtes entre potes et par-dessus tout, les lasagnes 
de sa mère arrosées d’un Beaujolais rouge ! 

Radars pédagogiques 
Si chacun fait un peu, c’est la vie qui gagne. Ce vieux slogan de la Prévention Routière 
pourrait parfaitement s’appliquer aux mesures prises par la Municipalité en faveur de la 
maîtrise de la vitesse sur les routes gleizéennes et donc de la sécurité pour l’ensemble de 
notre communauté. 

Ainsi, l’achat et l’installation de radars pédagogiques à différents lieux pertinents car 
accidentogènes ont permis de sensibiliser les conducteurs. Les résultats, que nous vous 
communiquons en toute transparence prouvent heureusement que dans l’ensemble 
l’immense majorité des usagers de la route respecte les limitations, même si certains ont 
des comportements irresponsables et inconscients. Quant à l’avenue des Charmilles, où les 
contrôles effectués pointent une vitesse excessive trop fréquente, notre police municipale 
sera particulièrement vigilante et mobilisée pour verbaliser les contrevenants.

CADRE DE VIE
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Document d’InformationCommunal sur lesRisques Majeurs

DICRIM

Bon à savoir

Document à conserver

[Edition 2023]

Plan communal de sauvegarde
Une boîte à outils pour la prévention des 
risques 
Entre phénomènes climatiques extrêmes et problèmes 
sanitaires, l’actualité nous rappelle malheureusement 
qu’aucune commune n’est à l’abri de situations déstabilisantes 
nécessitant une réaction rapide, organisée et coordonnée.   
Gleizé a aussi son  Plan Communal de Sauvegarde (PCS),  
premier maillon local organisant la sécurité sur le terrain, la 
réponse de proximité, l’accompagnement et le soutien aux 
populations en cas de crise. 

Réagir vite mais surtout, réagir bien  

Sous l’autorité du maire, Le plan communal de sauvegarde définit l’organisation prévue par la 
commune pour assurer l’alerte, l’information, la protection et le soutien de la population au regard 
des risques connus, ainsi que l’appui aux services de secours. Le PCS peut être vu comme 
une caisse à outils. En cas de crise, il est essentiel d’avoir de bons instruments. Plus important 
encore : savoir où ils sont rangés, qui doit les utiliser, dans quel but et de quelle manière.   
En somme, être bien préparé quand tout va bien. 

Les citoyens au cœur du dispositif 

Dois-je aller chercher mes enfants à l’école en cas d’alerte ? Quels sont les bons réflexes à avoir pour ne pas 
entraver l’action des secours ? L’information et l’implication des citoyens dans la prévention des 
risques majeurs doit constituer l’un des piliers de la préparation à la gestion de crise au 
niveau communal. Le Document d’Information Communal sur les RIsques Majeurs, 
ou DICRIM, est la traduction du plan communal de sauvegarde à l’usage du grand public.  

Vous êtes acteurs de votre propre sécurité en développant un comportement adapté pour 
réduire, en cas d’événement, le bilan humain, matériel et les pertes économiques. 

Le DICRIM est disponible à la mairie et sur le site www.mairie-gleize.fr

Lieu d’implantation 
du radar

Période de 
contrôle

Nombre 
de relevés 
effectués

Vitesse 
moyenne

85% des véhicules 
contrôlés roulaient 

à moins de…

% d’excès de 
vitesse relevés

Vitesse 
maximum 

relevée

Boulevard R. Salengro Juil / sept 2022 365 506 44 km/h 52 km/h 20.49% 115 km/h

Montée de Chervinges Juil / sept 2022 149 988 45 km/h 52 km/h 21.31% 141 km/h

Rue du stade 
Montmartin

Oct / déc 2022 347 900 37 km/h 48 km/h 9.67% 185 km/h

Rue de Tarare Mars / avr 2023 365 843 37 km/h 47 km/h 6.19% 174 km/hw

Avenue des Charmilles Mars / avr 2023 303 935 49 km/h 59 km/h 45.70% 177 km/h

Rue Jacques Brel Mars 2023 22 618 42 km/h 54 km/h 26.36% 110 km/h

Rue des Écoles Juin / juil 2023 346 788 31 km/h 43 km/h 3.25% 187 km/h

Rue des Grillons Juin / juil 2023 364 087 40 km/h 50 km/h 14.84% 118 km/h

Avenue du Beaujolais Déc 2023 215 933 36 km/h 49 km/h 12.40% 194 km/h

Rue Valentine Déc 2023 4 436 22 km/h 22 km/h 0.00% 45 km/h

Relevés de vitesse enregistrés par les radars pédagogiques entre juillet 2022 et décembre 2023 
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Requalification et sécurisation de 
la rue George Sand
Après plusieurs mois au cours desquels se 
sont succédés la concertation avec tous les 
usagers puis une phase test avant l’exécution 
des travaux, l’aménagement de la rue 
George Sand est à présent terminé.

Rappelons que cette opération attendue 
prévoyait la sécurisation des abords de l’école 
Joséphine Baker mais aussi la requalification et 
désimperméabilisation du parking du Parc de  
Bois Doré.

Esquisse du projet

La desserte du Village Beaujolais 
en modes doux se poursuit
L'accès depuis la route de Montmelas et  
la rue Valentine par l'allée du Puits 
sarrazin sera mis en oeuvre en 2024.

Aux maillages existants 
dans le Village Beaujolais 
se connectera une 
nouvelle liaison entre le 
quartier de la Porte des 
prés et les commerces 
pour une circulation 
piétonne et cycliste 
apaisée et sécurisée. 

Voici les grandes lignes directrices du projet : 

> Les trottoirs seront repris sur une cinquantaine 
de mètres pour améliorer le fonctionnement de l’écluse 
au niveau du rétrécissement sur la route de Montmelas. La 
signalisation verticale et horizontale sera renforcée afin de 
sécuriser cette zone.

> La cohabitation entre piétons et véhicules sera 
facilitée en aménageant l'entrée du chemin de liaison et 
la route de Montmelas, en organisant le stationnement de 
proximité et la desserte des habitations existantes. 

> La démarche environnementale fera partie 
intégrante du projet : matériaux drainant pour favoriser 
l'infiltration des eaux, plantations d'arbres et arbustes et 
réalisation de bandes végétales.

14
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Coup de pédale sur le vélo
Dans son plan de mandat, la Communauté  
d’Agglomération s’est donnée pour objectif  
d’encourager les mobilités actives avec notamment 
le futur schéma directeur cyclable qui sera voté en 
conseil communautaire en mars prochain. 

Schéma directeur Vélo
Inscrit dans le Plan Vélo, ce programme 
échelonné sur les 10 prochaines années constitue 
l’un des principaux axes de développement des 
aménagements dédiés aux deux roues. Dès 2024, 
la communauté d’Agglomération consacrera  
1,5 millions d'euros par an pour conduire des 
travaux de pistes et voies cyclables mais aussi 
réaliser des stationnements et du jalonnement vélo. 
L'aménagement du Village Beaujolais illustre cette 
volonté. Les mobilités douces ont la part belle avec 
des installations soignées et agréables d'utilisation. 

Force est de constater que les habitants ont déjà 
la tête dans le guidon : l’aide à l’achat d’un vélo 
électrique ou classique a été reconduite et élargie. Depuis son lancement, plus de 
600 habitants - dont 70 habitants de Gleizé - ont bénéficié de l’aide de la Communauté 
d’agglomération pour s’équiper d’un vélo classique ou d’un vélo à assistance électrique, 
soit près de 140 000 € d’aides octroyées et un effet levier pour les vélocistes locaux. Forte 
de ce succès, la Communauté d’agglomération a décidé de doubler ses aides. 

Pour bénéficier de l'aide à l'achat d'un vélo : www.agglo-villefranche.fr

La Voie Bleue
L’aménagement d’une première portion de la Voie Bleue par la Communauté d'Agglomération, entre 
Beauregard et Saint-Bernard avec la traversée de Jassans-Riottier, inaugurée au printemps dernier s’inscrit aussi dans 
cette démarche. La sécurisation du chemin de halage sur 3.9 km a permis la continuité de l’itinéraire reliant la frontière 
du Luxembourg jusqu’à Lyon, en empruntant un parcours de plus de 700 km le long de la Moselle, du Canal des Vosges 
et de la Saône. 

La Voie bleue est un trait d’union entre les territoires car au-delà de l’itinéraire principal, des échappées sont possibles 
avec les boucles cyclotouristiques du Beaujolais. Tous en selle ! 

Pour plus d’informations : www.lavoiebleue.com
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C’est à Villefranche que Johannès Sabot a inventé le bleu 
de travail vers 1880 et notre territoire a connu un essor 
économique considérable grâce aux dizaines d’ateliers 
textiles qui ont fait sa fortune et sa renommée.

Aujourd’hui cette tradition se poursuit avec l’entreprise 
Vetcom, créée en 2018 par Frédéric Longin, Caladois 
pur sucre et Beaujolais de cœur. Ce peintre de chantiers 
initié par son oncle est d’abord un autodidacte, passionné 
par l’entreprenariat. 

Il a fondé en 1999 Mat & Brillant, spécialisé dans la vente 
de peinture et la décoration, installé d’abord à Béligny 
puis dans le parc d’Epinay dès 2006. Séduit par le 
concept shop in shop permettant d’associer deux activités 
de vente complémentaires au sein d’un même lieu, Fred 
a donc logiquement créé ce corner Vetcom, consacré 
à la distribution du vêtement de travail et de l’EPI, 
l’Equipement de Protection Individuel, autrement dit 
des tenues normées pour le secteur du bâtiment, de la 
restauration,… adaptées à la sécurité de chaque métier. 

Vetcom propose aussi des vêtements d’image, siglés et 
personnalisés à la demande.

La marque de fabrique que revendique Fred 
Longin, c’est l’indépendance vis-à-vis des grandes 
enseignes, la collaboration avec des fournisseurs 
locaux respectueux d’un développement durable, 
privilégiant le circuit court comme Cepovet à Gleizé, 
et la proximité avec les clients, principalement des 
professionnels de la région beaujolaise à qui il ne dit 
jamais non !  

Au total, 18 collaborateurs occupent le site rationalisé 
d’Epinay. Les professionnels savent qu’ici ils trouveront 
matériau et équipement qui leur iront comme un gant, 
grâce à un stock important et un service de qualité. Fred 
Longin songe souvent, lorsqu’il sillonne à vélo les belles 
routes de notre région, qu’il adore son métier et qu’il est 
heureux de travailler au cœur de ce parc d’Epinay, en 
pleine expansion depuis la création du Village Beaujolais, 
auquel il prédit encore un beau potentiel, pour l’économie 
locale et pour Vetcom bien sûr !

Soirée de l’entreprise et des savoir-faire
En créant ce rendez-vous désormais annuel, la municipalité souhaite proposer 
au tissu économique local, un moment de partage et d’écoute primordial pour 
la dynamique territoriale.

Sans se départir de la convivialité chère à Gleizé, les quelques 400 
entrepreneurs, artisans, travailleurs individuels présents sur la commune sont 
invités à se rencontrer pour échanger librement sur un thème choisi. Après 
le succès de l'édition 2023 axée sur la cybersécurité, un nouveau sujet sera 
proposé cette année et prochainement dévoilé aux acteurs économiques. 

Rendez-vous le 21 mars à 19h à la Salle des Fêtes

VETCOM
La tradition beaujolaise du vêtement de travail
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One Two Trees Viva l’ébénisterie arty !
À quoi ça tient une vocation ! Le grand-père était 
autodidacte dans le travail du bois et ses collègues lui 
ont offert à sa retraite un combiné à bois. Le petit-fils 
Olivier fut fasciné et demanda naïvement si on pouvait 
tout fabriquer en bois, même une casserole ? Papi lui 
en fabriqua une, lui expliquant qu’on pouvait certes tout 
faire, mais de là à s’en servir… Olivier Charrier a donc 
fait des études d’ébénisterie, complétées par de solides 
connaissances en histoire de l’art et en architecture 
d’intérieur. Il cite volontiers comme inspirateur André 
Sornay, génial ensemblier et précurseur du mobilier 
démontable.

En 2009, Olivier créa à Lyon One Two Trees, entreprise 
d’ébénisterie spécialisée dans la restauration de 
mobilier et la réalisation d’agencements sur mesure. 
En 2010, il est lauréat du prestigieux concours Lyon 
shop and Design et cette reconnaissance de ses pairs 
marque le début d’une belle aventure. Il 
installe un 2ème atelier en Calade en 2015 
et se fixe en mars 2020, alors que la 
France et le monde se confinent, au 
cœur du parc d’activités d’Epinay. 
L’entreprise connaît depuis une 
croissance importante, comptant 
à ce jour 17 collaborateurs 
(ébénistes, architectes d’intérieurs, 
administratifs). En 2023, le groupe 
crée deux autres marques : 
Redorer, basé à Lyon et spécialisé 
dans la restauration de mobilier 
et Apto, un cabinet d’étude 

d’architecture d’intérieur installé depuis janvier 2024 
dans le Village Beaujolais.  

Très attaché à la qualité des matériaux, One Two 
Trees est en même temps à l’affût des nouveautés 
et propose aussi du sur-mesure. Privilégiant le 
circuit court, notamment par sa collaboration avec des 
fournisseurs locaux, Olivier Charrier a accueilli le 28 
septembre 2023 dans ses ateliers les élus de l’Agglo 
et de la Chambre de métiers et de l’Artisanat pour la 
signature d’une convention promouvant la démarche 
écoresponsable.

Olivier, son épouse Charlotte et l’ensemble des 
collaborateurs sont partie prenante dans le 
développement des 3 marques avec l'ambition 
d'accompagner leur société toujours plus haut dans le 
respect des valeurs environnementales et faire briller les 

couleurs du Beaujolais. 
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Focus sur le  
dispositif ULIS  
de l’école  
Joséphine Baker
Auparavant CLIS, les « classes pour 
l’inclusion scolaire » sont devenues 
ULIS à savoir « Unités localisées pour 
l'inclusion scolaire » en réponse aux 
préconisations de la loi handicap de 
2005 pour que le parcours des élèves 
en situation de handicap puisse se 
dérouler prioritairement en milieu 
scolaire ordinaire. 

Les élèves orientés en ULIS sont ceux qui ne tireraient 
pas profit d’une scolarisation complète en classe 
ordinaire malgré des aménagements et adaptations 
pédagogiques. Peut-être même y seraient-ils malheureux. 
Ce sont des élèves qui ont besoin d’un enseignement 
adapté dans le cadre de regroupements spécifiques 
mais ils peuvent bénéficier de temps d’inclusion dans 
les classes ordinaires. Ils participent à la vie collective, 
sociale et festive, de leur école ou de leur collège.

L’ULIS n’a pas exactement un statut de classe, 
c’est plutôt « dispositif » animé par un enseignant 
nommé coordonnateur.  

Qu’est-ce que l’inclusion dans une école pour les 
différents acteurs ? Comment s’adapter ? Que faut-il 
mettre en œuvre pour que tous les enfants se sentent 
élèves ? Comment fonctionne le dispositif au sein de 
l’école ? 

C’est une alternance entre classe, dispositif et soins. 

Les élèves sont scolarisés dans la classe correspondant 
à leur tranche d’âge. Chaque élève construit ses 
apprentissages et participe aussi bien aux projets de 
classe qu’aux sorties scolaires ; il bénéficie de temps 
d’apprentissage en regroupement ULIS en fonction de 
ses besoins. Il n’y a pas de cloisonnement par discipline, 
la souplesse du dispositif permet d’être au plus près des 
besoins des élèves et de leur parcours de scolarisation. 
Ainsi, en mathématiques, un élève ayant des difficultés 
en calcul et géométrie pourra suivre ces enseignements 
en regroupement ULIS et profiter avec sa classe des 
enseignements portant sur les mesures et grandeurs 
ainsi que sur la numération. 

L’apprentissage en regroupement ULIS accompagne 
les élèves vers la réussite grâce à un groupe réduit, 
des adaptations méthodologiques, matérielles et 
pédagogiques permettant d’atteindre les attendus des 
programmes.

Les élèves peuvent bénéficier de leurs séances de soins 
sur le temps scolaire, dans le cadre d’une convention 
établie entre le soignant et l’académie.

GÉNÉRATIONS
ACTIVES



C’est aussi un partage entre de multiples acteurs, 
garants du bien-être des élèves et de leur réussite 
éducative. 

Au-delà des règles et de la règlementation d’accessibilité 
en vigueur, la Municipalité est à l’écoute des 
enseignants et des parents au quotidien. De cette 
manière, elle peut proposer des espaces dédiés aux 
soins des élèves et à leurs besoins particuliers tant en 
matière de sécurité que d’autonomie et recruter des 
agents périscolaires formés au handicap. 

La directrice de l’école, Véronique Barnache, 
est l’un des pivots du dispositif faisant le lien entre les 
parents d’élèves et la Municipalité pour être à l’écoute 
des demandes énoncés par les familles selon le handicap 
de l’enfant, anticiper les besoins d’aménagements 
pour l’accueil dans l’école. Côté équipe éducative, elle 
travaille en partenariat étroit avec Laurence Florent, 
la coordinatrice ULIS mais aussi avec l’enseignant 
référent pour le suivi des dossiers des élèves. Elle 
mobilise l’équipe pédagogique autour du dispositif, en 
l’intégrant dans le projet d’école. 

Le rôle de la coordinatrice est essentiel pour mettre 
en œuvre un enseignement individualisé et adapté 
conformément au Projet Personnalisé de Scolarisation 
de l’enfant. Mais pas seulement. Laurence Florent 
planifie les interventions des partenaires extérieurs en lien 
avec les familles : AESH, les services médico-sociaux 
ou les professionnels libéraux. Elle est une personne 
ressource pour les enseignants des classes de référence 
quand il s’agit de mettre en œuvre les aménagements 
et adaptations nécessaires au bon déroulement de la 
scolarité des élèves.

La clé de voute du dispositif ULIS reste l’inclusion. 

Et pour que l’enfant se sente élève, les enseignants 
jouent un rôle de première ligne. Outre la coordination 
avec Mme Florent et le lien sur le dossier scolaire de 
l’enfant, ils proposent un environnement où chaque 
élève de l’école est réellement reconnu, accepté et 
valorisé quels que soient ses besoins éducatifs.  Les 
évaluations sont adaptées et préparées de même que 
les déplacements en sortie scolaire. 

Dernier acteur et pas des moindres, les AESH 
(Accompagnants des Elèves en Situation de Handicap) 
font partie intégrante de l’équipe éducative et 
participent, sous la responsabilité pédagogique de la 
coordonnatrice, à l'encadrement et à l'animation des 
actions éducatives conçues dans le cadre du dispositif 
ULIS. Elles accompagnent les élèves dans leur classe 
sur des créneaux horaires définis en fonction des besoins 
des élèves et interviennent aussi en regroupement ULIS, 
selon l’emploi du temps hebdomadaire affiché.  Elles 
participent également aux gestes du quotidien pour les 
élèves qui en ont besoin et veillent à leur sécurité. 

La présence du dispositif ULIS au sein de l’école, 
développe le vivre ensemble des élèves. 

Les élèves travaillent ensemble, apprennent ensemble, 
jouent ensemble dans le respect, la tolérance, la 
responsabilité, le dialogue et l'ouverture à l’autre. 
Ce dispositif vise la réussite des élèves en situation 
de handicap mais il ouvre aussi des possibilités de 
différenciations pédagogiques pour tous les élèves de 
l’école.

Pour Mme et Mr Gordin, parents d’un élève 
porteur d’un handicap non visible, les ingrédients de 
la réussite sont une équipe bienveillante apportant 
son soutien, des aménagements et des locaux 
adaptés mais surtout que chaque enfant ait sa 
place au sein de l’école :  

 C’est la prise en compte des singularités et des 
besoins éducatifs et pédagogiques particuliers tout 
en se disant que les enfants en situation de handicap 
ont aussi un "champ des possibles" malgré leurs 
difficultés. Il faut croire en leur potentiel  

Mme et M. Scognamillo, parents d’un élève en 
fauteuil

  A l’école primaire Joséphine Baker, nous 
sommes privilégiés car la directrice et toute son 
équipe sont mobilisés pour l'inclusion des enfants. 
Il y a une réelle envie de les intégrer dans toutes 
les activités proposées par l'école. Tout cela ne 
serait pas possible sans la présence des AESH, 
qui sont toujours très attentives aux besoins et à 
la personnalité des enfants. Depuis l'intégration 
en 2020 de notre fils dans le dispositif ULIS, 
nous constatons une réelle amélioration dans les 
apprentissages scolaires et dans sa vie d'élèves  
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Passage en self dans les écoles élémentaires : 
des avis  étoiles !
Parallèlement à l’évolution démographique de la commune, la Municipalité 
réfléchit depuis longtemps à la restructuration de sa cuisine centrale pour 
permettre de préparer les 600 repas par jour qui seront à terme servis dans les 
restaurants scolaires. 

Durant le 1er semestre 2024, des travaux vont être entrepris pour réaménager les postes de préparation et de 
stockage des aliments. Tournée vers la quantité sans grignoter sur 
la qualité : l’office sera notamment doté d’une légumerie, espace de 
préparation des fruits et légumes utilisés dans les menus cuisinés, mais 
aussi d’un mode cuisson basse température. 

En place depuis la rentrée de septembre dans les restaurants scolaires 
Doisneau et Joséphine Baker, 
le mode self fait carton plein 
chez les enfants. Les premiers 
intéressés nous en disent plus sur leur nouvelle cantine avec des retours 
dithyrambiques. 

Les enfants plébiscitent largement l’autonomie et la liberté qu’offre 
le passage en self. Curieusement, ils trouvent le repas meilleur même si, en 
cuisine, rien n’a changé !  

Pour le personnel, le changement est aussi positif. Comme les enfants déjeunent de manière échelonnée et à 
leur rythme, le service est plus fluide mais aussi plus zen avec moins de disputes à table. Avec un temps de cantine 
apaisé, les retours en classe le sont tout autant. 

En matière de tri des déchets et d’antigaspi, pour le pain notamment, selfs et cuisine centrale mettront tous les œufs 
dans le même compost. Une étude est en cours pour composter et ainsi valoriser les déchets de la cuisine centrale 
et des cantines.

On peut s’assoir 
où on veut, il y 
a moins de bruit 
et on peut mieux 
discuter

J’aime bien le 
self parce qu’on 
peut se servir 
comme on veut
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Dénomination école Joséphine Baker 

La Charto a osé Joséphine !
Vendredi 13 octobre 2023 :
dénomination officielle de l'école 
Joséphine Baker en présence d'un de 
ses fils, Brian Bouillon-Baker.

Dernier groupe scolaire à n'être 
désigné que par sa localisation 
géographique, il fallait trouver à l'école 
de la Chartonnière une femme illustre 
et emblématique. 
Quatre noms furent proposés au 
choix des enseignants, élèves et 
leurs parents dans les deux écoles.  
Joséphine Baker fut plébiscitée. 

Naturalisée en 1937, Joséphine 
considérait qu’être citoyenne 
française, c’était d’abord des devoirs 

avant des droits et quand la guerre 
est survenue, elle porta la flamme de 
la résistance, du Général de Gaulle, 
de la France Libre.  Joséphine prit 
des risques au péril de sa vie, pour 
l’amour de ce pays qui lui avait déjà 
tant donné. 

Décorée de la médaille de la 
Résistance, de la Croix de Guerre 
et de Légion d’Honneur, Joséphine 
incarna le reste de sa vie cet amour 
sacré de la patrie, au nom duquel, il 
n’est pas de plus grand sacrifice et 
de plus grande fierté.  

Depuis lors, Joséphine c’est la 
liberté, l'égalité, la fraternité !  

Devant plus de 200 personnes 
réunis dans la cour de l’école, 
Ghislain de Longevialle termina 
son panégyrique par ses mots : 

 Donner le nom de Joséphine 
Baker à une école de Gleizé, c’est 
offrir aux générations d’élèves le goût 
de l’engagement pour de nobles 
causes, l’envie de faire, en toutes 
circonstances, le bon choix. Parce 
que rien n’est écrit à la naissance et 
parce que l’école et la connaissance 
sont le sésame de la citoyenneté et de 
l’ouverture aux autres, chers enfants, 
pensez à elle, à Joséphine, faîtes-en 
votre amie, votre modèle ! 

Il céda la parole au fils de Joséphine, 
Brian Bouillon-Baker, membre de 
la "Tribu Arc-en Ciel", qui nous fit 
l’honneur de sa présence. Il eut des 
mots de reconnaissance pour Gleizé 
avec ces propos plein d’humanité :

  Nous avons été élevés dans la 
culture et du savoir, la tolérance et 
le partage. Si notre mère était là, 
elle nous demanderait de ne pas 
désespérer des malheurs du monde 
car nous sommes très majoritaires à 
vouloir simplement vivre ensemble, 
en paix et en fraternité !  

Enfin l’artiste Géraldine Lefrêne 
et ses musiciens ont interprété 
plusieurs chansons de Joséphine, 
dont "Dans mon village", accompagnés 
par une chorale des élèves de l’école 
maternelle. 

Merci Joséphine !
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CME, cuvée 2023 : excellent millésime !
Chacun connaît l’adage la valeur n’attend pas le nombre des années et la dernière cuvée des élus du Conseil Municipal 
d’Enfants a donné encore plus d’allant à ce dicton ancestral. 

Ils ont aussi été très fiers de tenir le ruban symbolique, à la demande de Ghislain de Longevialle, lors des importantes 
inaugurations qui ont marqué l’année gleizéenne : le nouveau parvis du Théâtre en mai, l’aire de loisirs d’Ouilly en juin, et 
bien sûr la dénomination de l’école Joséphine Baker en octobre.

Quant aux projets imaginés, discutés et réalisés lors de 
sérieuses séances de travail, on peut citer : l’installation 
d’une banquette dans la cour de l’école Branciard, 
suite à une demande argumentée de leurs camarades et 
la création du logo du camion de la cantine. Les élus du 
CME ont également participé avec joie à la journée 
"Nettoyons la nature", à des journées de cohésion, ainsi 
qu’à des visites guidées de la mairie, du centre technique 
municipal et des écoles qu’ils ne fréquentent pas. 

Pour 2024, les élus du CME préparent d’ores et déjà une 
collecte alimentaire et de produits d’hygiène au profit des 
Restos du Cœur, une table ronde de la restauration scolaire, 
et sans doute d'autres surprises... « Ils n’arrêtent pas ! » on 
vous dit !

"Lire et Faire lire", pause lecture
Fort de son succès, le partenariat entre l’association Lire et faire lire et la mairie a été reconduit pour une 
nouvelle année scolaire. Plusieurs fois par semaine, pendant le temps de midi, des bénévoles viennent lire à haute 
voix aux enfants inscrits à la cantine. 

À l’école Robert Doisneau, Véronique est présente le lundi midi. « Quand les enfants me voient dans la cour, ils 
arrivent en courant les bras ouverts. Normalement, nous lisons à des groupes de 4-5 enfants mais je n’arrive pas 
à refuser ». Nouvelle bénévole, elle expérimente la lecture en milieu scolaire depuis la rentrée. Avec le passage en 
self, les enfants peuvent manger de manière échelonnée ce qui permet de favoriser une rotation des groupes pour 
la lecture. Tous les niveaux sont mélangés ce qui est enrichissant à bien des égards. Pour le choix des albums mais 
surtout pour le savoir-être envers les autres. 

Autre mode de fonctionnement à l’école Joséphine Baker. Avec Claire ou Edith, 5 ou 6 enfants participent au 
temps de lecture pendant le premier service de cantine. L’école dispose d’une belle petite bibliothèque, ici les 
albums sont piochés directement en rayon. A Doisneau, Véronique apporte ses trouvailles ce qui plaît aussi aux 
jeunes oreilles et permet les découvertes.   

Si deux écoles sont pour le moment dotées de bénévoles, Marie-Adeline Poncet, référente de l’association sur 
le secteur du Beaujolais, est en recherche active pour pouvoir intégrer l’école Georges Brassens dans le dispositif.  
Avis aux intéressé(s) ! 

Les grands sont 
très respectueux 
et bienveillants à 
l’égard des petits 
Véronique

Vous avez plus de 50 ans et vous avez du temps libre ? N’hésitez pas à contacter l’association ! maponcet@libertysurf.fr
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Le GRETA CFA Rhône propose sur son site du Lycée Louis Armand une offre complète de formations continues ou 
en apprentissage pour préparer un métier ainsi que des modules de compétences transversales pour monter en 
compétences et/ou évoluer dans un poste.

De la formation continue destinée aux demandeurs 
d’emploi et aux actifs en projet de reconversion 
professionnelle, en passant par la formation en 
apprentissage pour les jeunes à partir de 16 ans, le 
GRETA CFA Rhône accompagne ses apprenants 
dans de nombreuses filières.

L’industrie est largement représentée avec des 
formations telles que l’initialisation à la professionnalisation 
et au perfectionnement en soudure, le module de maintenance 
industrielle hydraulique et pneumatique, la couture Industrielle 
destinés aux adultes.

La filière bâtiment se développe pour répondre aux 
besoins des entreprises caladoises avec des formations 
en apprentissage. La partie professionnelle est réalisée 
au sein des entreprises et les enseignements généraux 
au Lycée Louis Armand.

La filière tertiaire propose depuis plusieurs années des 
formations très demandées par les actifs qui forment à 
des fonctions généralistes. Trois Titres Professionnels 
complètent le panel, conseiller de vente, secrétaire assistant et 
comptable Assistant, des formations phares proposées au 
sein du Lycée Louis Armand.

Pour le sanitaire et social, on retrouve une toute 
nouvelle action de formation continue, agent de service 
médico-social, et un projet de formation proposé d'ici fin 
avril d’assistant(e) de vie aux familles en alternance qui offrira 

la possibilité, en parallèle, de passer le code de la route.

Par ailleurs, le GRETA CFA RHONE offre des solutions 
de formations continues pour monter en compétence 
et/ou faire évoluer les salariés sur leur poste. 

Avec la VAE (Validation des Acquis de l’Expérience), 
à laquelle tous les particuliers peuvent prétendre, 
il est possible de valider ses compétences. Ce 
dispositif peut aussi être proposé aux entreprises pour 
leurs salariés en collectif.  La VAE s'applique à des 
centaines de diplômes et de certifications offrant de 
nombreuses opportunités professionnelles : simplifier, 
moderniser et sécuriser sont les maîtres-mots de la VAE !

Enfin, le GRETA CFA Rhône développe des actions en 
faveur de l’apprentissage pour les jeunes entre 16 
et 25 ans. Des parcours de formations sont proposés 
dans de nombreuses filières et un accompagnement 
individualisé est mis en place avec le jeune depuis sa 
recherche d’entreprise jusqu’à la signature de son 
contrat d’apprentissage.

Le GRETA a accompagné, en 50 ans, des milliers 
d’hommes et de femmes vers leur avenir professionnel.  
Un anniversaire qui marquera l’année 2024 et qui 
consolide la renommée et la reconnaissance de cet 
organisme de formation sur le territoire beaujolais !

50 ans de formation par le GRETA du Rhône
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Le relais Petite enfance est un service proposé :
 aux familles pour les accompagner dans une recherche de mode d’accueil pour leurs enfants mais 

aussi dans leur rôle de parent employeur
aux assistants maternels de la commune par la proposition de temps collectifs et ateliers d’éveil pour les enfants, 

sur inscription 2 à 3 matinées par semaine. Le Relais accompagne aussi les professionnels avec des formations 
continues, des conférences, des séances d’analyse de la pratique… 

 le Relais c’est aussi un lieu d’activités pour les enfants. En 2024, au programme : séances d’éveil musical, de yoga 
nounou/ enfants, de jardinage, de motricité…
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Portrait de Mélie Roudil, animatrice du  
Relais Petite Enfance

« Lorsque l’enfant apparaît » 
À Gleizé, comme partout ailleurs en France, le RAM (Relais Assistantes 
Maternelles) est devenu le RPE (Relais Petite Enfance), acronyme 
volontairement non genré et surtout plus ouvert aux familles.

Mélie Roudil connaît bien Gleizé puisqu’infirmière puéricultrice durant 
dix ans à l’Hôpital Nord-Ouest, Mélie a ensuite travaillé à la Protection 
Maternelle Infantile du Département puis a dirigé pendant 7 ans la 
crèche gleizéenne « l’Espace 3 Pommes ». 

Mélie Roudil apprécie ce métier au contact des enfants et cette vocation 
l’a conduite avec bonheur vers un travail d’accompagnement et de 
formation en puériculture. Aussi a-t-elle souhaité enrichir son parcours 
professionnel, cette fois dans un accueil individualisé : celui du Relais 
Petite Enfance de Gleizé, dont l’épicentre est situé dans le quartier des 
Rousses et qu’elle dirige désormais depuis juillet 2023.   

Au sein de cette structure dédiée aux 0-3 ans, Mélie propose un 
service tous azimuts. Ainsi, parce qu’ensemble on est plus fort, les 56 
assistantes maternelles actuellement en activité sur le territoire gleizéen 
sont invitées à se former afin de professionnaliser encore ce si beau 
métier de nounou ; elles peuvent également participer à des ateliers 
d’éveil, destinés à une vingtaine d’enfants et animés par Mélie ou par 
un intervenant extérieur. Ces ateliers se déroulent au sein du RPE ou 
sont délocalisés dans une école, une crèche, une maison de retraite, 
l’idée étant de créer du lien, de la confiance en soi et rompre l’isolement 
inhérent au métier que toutes exercent à domicile.

Quant aux familles en recherche d’un mode d’accueil ou qui ont besoin 
d’être accompagnées dans leur rôle, parfois pas évident, de parents 
employeurs, Mélie les reçoit avec plaisir, toujours très à l’écoute, pour 
les guider et les conseiller.

Heureuse maman de 3 enfants, Mélie Roudil rêve d’un monde où la 
justice pour tous serait enfin une réalité, où le gentleman Arsène Lupin 
rejoindrait au Panthéon l’immense Simone Veil, avec l’espoir d’œuvrer 
toujours pour le bien être des petits et de celles qui s’en occupent 
pendant leur prime enfance.

Atelier éveil corporel

 CONTACT :  

04 74 09 14 89 - relaisassmat@mairie-gleize.fr 
www.mairie-gleize.fr
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Conseil des aînés 

Actifs un jour, actifs toujours ! 
Au gré des renouvellements successifs, le prochain étant 
prévu en 2024, la motivation des aînés reste intacte 
d’ailleurs, lors de la séance bilan de fin d’année, Michèle 
Augagneur, présidente du conseil des aînés, concluait la 
séance par quelques mots de remerciements :  

 La commission de Jean-Claude Dubois pour l’énorme 
travail réalisé sous la pluie, le froid, par tous les temps. 
La commission solidarité, c’est le contraire : elles sont 
au chaud toujours aux fourneaux, dévouées pour faire le 
maximum pour les mamies. La commission culture sport 
et loisirs, est un peu en sommeil depuis le forum des 
associations. Aux membres présents, ne vous inquiétez 
pas nous allons trouver des solutions et nous serrer les 
coudes 

Grainothèque : une idée bien germée 
Le conseil des aînés n’est pas en reste quand il s’agit de 
faire germer de nouvelles idées et essaimer les bonnes 
pratiques.

Une grainothèque permet de déposer et échanger 
librement des graines de fleurs, de fruits et légumes. Basée 
sur le principe du troc, elle se remplit et se vide selon les 
graines que déposent et/ou prennent les utilisateurs. Par 
la diffusion et l’échange de semences non hybrides, elle 
favorise la biodiversité, propose des variétés adaptées au 
terroir local et permet même la conservation d’espèces en 
voie de disparition. 

C’est tout naturellement dans les nouveaux locaux de 
la bibliothèque Jean de La Fontaine que sera basée la 
grainothèque du conseil des aînés. Dès fin mars, une 
fois par mois, lors d’une permanence assurée 
par les membres du conseil, chacun pourra venir 
prendre ou donner des graines. 

Parce qu’une grainothèque ne vit que par le partage et 
l’échange, le conseil des aînés lance un appel aux 
dons de graines mais aussi aux bonnes volontés. Si 
vous avez envie de rejoindre le projet, n’hésitez pas à les 
contacter ! 

Les muraillers de Gleizé, bâtisseurs de 
mémoire 
Après avoir remonté et consolidé une centaine de mètres 
de murets et de canaux sur le Balcon du Morgon, l’équipe 
des muraillers va s'attaquer en 2024 au remontage de la 
pierre cassée du déversoir du réservoir qui était cassée.  

Les randonnées, une activité qui marche 
Initiée en 2022, les randonnées continuent de faire 
marcher les adeptes des loisirs au grand air. Organisées 
mensuellement, le lundi après-midi, les randos sont sans 
difficultés et ouvertes à tous. Essayez, vous les adopterez !

Mamies du cœur 
La commission amitié, solidarité est toujours aux petits 
soins pour son groupe de mamies…et de papis. Ils sont 15 
à être entourés de beaucoup d’attention et d’amour par des 
membres dévoués. Une fois par mois, le groupe se retrouve 
à la salle du Bardoly pour un goûter avec des animations. 
Quel que soit le programme proposé, il est toujours conclu 
par des douceurs "maison". 

Les membres de la commission mettent régulièrement 
la main à la pâte à gaufres, leur spécialité. Les recettes 
collectées en participant à des événements tels que les 
Estivales ou le Forum des Associations leur permettent de 
financer ces moments de lien indispensable pour nos aînés. 

Rejoignez le conseil des Aînés 
Le Conseil des Aînés est composé de 21 membres titulaires, représentant les différents 
quartiers de la commune. Un tiers des membres doit être renouvelé en début d’année pour le 
mandat 2024-2027. Des conseillers suppléants pourront également être désignés.

Vous souhaitez faire acte de candidature, c’est simple : il suffit d’avoir plus de  
65 ans, d’habiter Gleizé et de retourner le bulletin disponible en mairie ou sur  
www.mairie-gleize.fr avant le 10 avril 2024. 

arlettemirat@gmail.com
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Chers voisins 
Au cœur de la nouvelle résidence intergénérationnelle de Gleizé 
Pharmacie et professions libérales ont investi les rez-de-chaussée de la résidence les Terroirs de Gleizé située rue 
d’Anini au Bourg. Mais qu’en est-il des résidents ? 

Depuis novembre, les 60 appartements de la résidence « Les Terroirs de Gleizé » sont peu à peu investis de leurs 
occupants. Appartements pour des familles, d’autres réservés à personnes plus âgées, logements locatifs ou à 
l’achat mais aussi parc social : la mixité prime dans ce projet d’habitat au cœur du Bourg. 

Alors qu’il n’était encore qu’embryonnaire, la Municipalité a très vite posé les jalons d’une nouvelle manière de 
concevoir des espaces partagées propices au vivre-ensemble à tout âge. C’est ainsi que dans son projet, 
l’aménageur, a eu pour mission de créer une « résidence intergénérationnelle ». 

Partager avec ses voisins plus ou moins proches quels que soient son âge, son origine, ses idées : une ambition 
utopique ? Arcade s’est associé les compétences et le savoir-faire de l’agence « Récipro-cité » pour aider au 
démarrage et accompagner les résidents. Le jardin partagé ou la salle commune feront le reste. 

GÉNÉRATIONS
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Le projet est financé par « l’aide à la vie partagée » du Département du Rhône favorisant l’habitat partagé 
et inclusif.

Pour les personnes en ayant le besoin, c’est une possibilité de conserver l’environnement d’un « chez soi » 
tout en bénéficiant sur place d’un accompagnement de qualité et pérenne. Dans les 21 logements sociaux 
que compte la résidence, 8 sont réservés à des personnes de plus de 65 ans et entrent très directement 
dans le dispositif.

Alix Costet est l'animatrice référente à Gleizé. 

Deux fois par semaine, elle assure une permanence 
au sein de la salle commune.  Lieu de retrouvailles, 
d’expérimentations, de bavardages, se retrouver pour 
prendre un café, participer à un atelier, venir chercher 
un livre : il y a autant de qualificatif que de besoins et 
de volontés. 

Elle nous explique comment fonctionne une résidence 
intergénérationnelle. 

 Comment met-on en œuvre un projet social tel 
que celui-ci ? 

La première étape c’est la « mue ». Je vais rencontrer 
toutes les personnes qui habitent, de manière 
individuelle, pour rebondir sur les projets qui animeront 
la vie de la résidence. Ce sera une base de travail pour 
proposer des actions entre entraide et loisirs. 

 Quels seront ces projets ? 

Ce sera aux habitants d’en décider, nous jouons 
un rôle de facilitateur. Cela  peut être des ateliers 
proposés selon leurs compétences ou avec des 

intervenants extérieurs. Dans certains cas, il peut 
y avoir une participation financière s’ils sont tous 
d’accord. J’assure la coordination pour eux. 

 La salle commune est-elle ouverte en dehors 
des permanences ? 

Non c’est un espace permettant de rompre l’isolement 
mais en étant encadré. Sur certains projets, au bout 
d’un moment il n’y a plus d’animateur. Ici le projet 
est construit sur le long terme, il y aura toujours un 
besoin pour coordonner les bénévoles ou relancer 
l’engagement auprès des résidents.

 Est-ce que les résidents signent une charte 
d’engagement pour s’inscrire dans le dispositif ? 

Le dispositif est étendu aux 60 logements et basé sur 
le volontariat mais seuls les appartements financés 
dans le cadre de l’aide à la vie partagée signent 
une charte (voir encadré). L’adhésion d’un maximum 
d’habitants reste l’objectif à atteindre. Nous espérons 
aussi que la résidence pourra rayonner au cœur de 
la ville. Il y a quelques musiciens parmi les habitants, 
certains se disent déjà qu’un petit concert pour la fête 
de la musique serait une bonne idée !
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Bon anniversaire à la  
résidence Le Cep !
Plus qu’une institution, c’est un foyer. Une résidence « comme à la maison » 
qui a soufflé ses 40 bougies en septembre dernier. 

Il y a 40 ans… Créée en 1983 par le District (première intercommunalité 
regroupant Villefranche, Gleizé, Arnas et Limas), le CEP est en fait un 
acronyme formé par le nom des 3 bâtiments de la résidence : Crocus, 
Eglantine, Pivoine. C’est aussi un ancrage fort dans le Beaujolais rappelant 
qu’à l’origine, ce qui n’était alors qu’une résidence-logement était surtout 
habitée par des viticulteurs retraités en perte de logement. Au fil du temps, 
elle est devenue une structure pour personnes âgées autonomes, complétée 
par des services tels que la restauration, des activités culturelles et de loisirs.  

La fête d’anniversaire du Cep s’est déroulée avec les résidents, le personnel 
et les figures fondatrices de l’équipement géré par l’ARCAV (Association 
des Résidences de la Communauté d’Agglomération de Villefranche-sur-Saône) dont  
André Parriot son 1er président ou Monique Kuranda, la 1ère directrice.  

Tous étaient présents car, au Cep, on est dans une famille qui traverse les 
bons ou les mauvais moments. On se souvient notamment de la solidarité 
sans faille du personnel et des bénévoles lorsque la crise sanitaire est venue 
toucher de plein fouet les résidents.

Une soirée d’émotions autour d’une exposition rétrospective et de souvenirs 
partagés mais aussi un moment charnière, résolument tourné vers les 
prochaines décennies. « Nous avons à cœur d’apporter aux résidents le bien 
être, la bienveillance et le bien vivre ensemble dans des locaux agréables et 
bien entretenus. Nous souhaitons dans les prochaines années continuer à 
offrir la même qualité de service à nos aînés » Belkacem Hamani, directeur. 

Depuis plusieurs années, la direction travaille au maintien des normes et des 
conditions de sécurité : rénovation des appartements, des ascenseur et, du 
système de chauffage. De gros travaux subventionnés par la CARSAT et 
l’Agglo respectivement à hauteur de 923 000€ et 500 000€. Dans le futur, 
la diminution des coûts et les économies d’énergie seront au cœur des 
prochains projets : « pour optimiser notre consommation, 400m² de panneaux 
photovoltaïques seront posés ».

 En tant que président depuis 2001 
je suis heureux et fier de constater que 
notre résidence remplit pleinement sa 
mission même 40 ans plus tard. Mon 
souhait est que nous puissions pendant 
de nombreuses années continuer à tout 
mettre en œuvre pour le bien-être de 
nos aînés . 

Paul Guillem, Président de l’ARCAV

 Le District de l'époque s'est engagé 
dès 1976 dans la réalisation d'une 
résidence pour pallier le déficit d'accueil 
des personnes âgées. J'ai eu la tache et 
l'honneur de conduire ce projet et par la 
suite d'assurer la présidence pendant une 
vingtaine d'années.  
Depuis 40 ans, le CEP a bien rempli son 
rôle en apportant bien-être et sécurité 
aux résidents.  Pour nos aînés, c'est 
trouver un "chez-soi" avec le confort 
et la convivialité Je souhaite encore de 
nombreux anniversaires joyeux et festifs 
au CEP  . 

André Pariot,  
1er Président de l’ARCAV
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Portrait d'Alina et sa famille

De Kharkiv à Gleizé
Kharkiv, 24 février 2022. Les bombardements, les 
destructions, les victimes, les familles déchirées, l’exode : 
litanie éternelle de la guerre.

Paris, 16 mars 2022, Alina, avec ses 3 enfants sous le 
bras, débarque, rapidement prise en charge par Gaëlle, 
cheffe aindinoise de l’association Act for Ref. Train 
d’abord pour Lyon, puis Villefranche, puis finalement un 
havre, chez Sandra et Sébastien et leurs 3 enfants, 
dans le bourg de Gleizé. Rapidement la mairie est 
contactée et la chaîne de solidarité de la communauté 
gleizéenne s'active pour parer aux besoins les plus 
pressés. Valeria (12 ans), Milana (7 ans) et Sacha  
(6 ans), sont très vite scolarisés à l’école Jacques Prévert 
et au collège Claude-Bernard, où ils prononcent leurs 
premiers mots français. 

Malgré le choc du déracinement et la sidération 
que chacun tente d’imaginer à la place de ces civils 
ukrainiens contraints de partir ou mourir, Alina et sa 
tribu s’adaptent, tiennent le coup jusqu’à ce que papa 
Volodymir (Vova), qui travaillait dans une usine mobilisée 
pour l’effort de guerre, puisse lui aussi s’extirper de 
cet enfer et rejoindre sa famille ici, le 22 juin 2022.  
Premier miracle. 

Le second miracle survient lorsque des médecins de 
l’Hôpital Nord-Ouest diagnostiquent in extremis chez Vova 
une maladie très grave, heureusement traitée à temps en 
France. 

Bénéficiant de la protection temporaire accordée 
exceptionnellement aux réfugiés ukrainiens arrivés en 
catastrophe en France en cet fin d’hiver 2022, notre 

famille installée à Gleizé touche également l’Allocation 
pour Demandeurs d’Asile mais Alina et Vova sont désireux 
et impatients de gagner leur autonomie financière. 

Très vite, Alina trouve un emploi de coiffeuse dans un 
salon caladois et elle prépare actuellement un CAP coiffure 
avec le GRETA. Vova est embauché quant à lui dans un 
magasin de textile installé dans le parc d’Epinay à Gleizé. 

Après un an passé chez Sandra et Sébastien, dont on 
peut que louer l’hospitalité, la générosité et l’engagement 
assumé sans faille, Alina et Vova ont, non sans mal, enfin 
trouvé à se loger, depuis juin 2023, dans le quartier de La 
Claire, grâce notamment à l’opiniâtreté de Sylvie Privat, 
adjointe à la vie sociale et familiale.

Aujourd’hui, la famille Nikolaïenko-Petruschenko 
semble heureuse, très bien intégrée à Gleizé. Les 
enfants ont des copains et des copines, Valeria prend 
des cours de théâtre dans la compagnie Arkadrus et 
s’entraine à la GRS à Villefranche, Milana débute le 
violon au Conservatoire, tandis que Sacha est déjà un 
excellent petit judoka. Quand ils ont du temps libre, nos 
amis ukrainiens, devenus Gleizéens d’adoption, cultivent 
leur amitié avec Sandra et Sébastien, chinent dans les 
brocantes et parcourent joyeusement en voiture la France : 
Annecy, Bordeaux, Nantes, les Alpes, et bien sûr notre 
cher Beaujolais. 

Dans son salon, Alina coiffe régulièrement des amies 
ukrainiennes installées à proximité. 

Et le mal du pays ? Oui bien sûr, ils l’ont, d’autant que 
la maman d’Alina vit encore sous les bombes qui ne 
cessent de pleuvoir, encore l’autre jour à quelques pâtés 
de maisons. Alors on s’appelle, on envoie de l’argent et 
on vit d’espoir, même si la guerre semble hélas partie pour 
durer longtemps, très longtemps. 

En attendant, Alina dessine (très bien d’ailleurs) des 
paysages, sa famille et elle nous dit tout bas en souriant 
que Vova est sa muse : quelle belle déclaration d’amour !

Milana, Alina, Valeria, Volodymir et Sacha...sans oublié Utah le chien



Devoir de mémoire 

Que ce soit lors de la commémoration de la victoire 
du 8 mai 1945, de l’Armistice du 11 novembre 1918 
mais aussi de la cérémonie d'hommage au soldat 
Janisson, la citoyenneté s’exprime au travers 
du devoir de mémoire. Les jeunes élus du Conseil 
Municipal d’Enfants ont tenu leur rang, en lisant 
des textes historiques puissants en émotions et en 
portant les gerbes rendant hommage aux morts 
pour la patrie. 

Solidarité citoyenne 
Par deux fois cette année, les gleizéens ont été 
appelés au rassemblement devant la Mairie en 
signe de solidarité citoyenne. En juillet d’abord, 
dans un contexte d’émeutes où les villes de France 
étaient le théâtre de troubles graves, ciblant avec 
une extrême violence les symboles républicains. 
Puis en octobre, après l'assassinat de Dominique 
Bernard, professeur de français au lycée Gambetta 
d'Arras, trois ans après la mort de Samuel Paty.

GÉNÉRATIONS
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Solidarité hors frontières 
Gleizé a toujours été solidaire des populations touchées 
par des catastrophes naturelles : le tsunami en Thaïlande, 
les tremblements de terre en Haïti et au Népal, plus proche de 
nous, le séisme frappant la commune du Teil en Ardèche puis 
les inondations de la vallée de la Roya en 2020. 

L'année 2023 en touchant plusieurs régions du monde a 
été particulièrement meurtrière. 
Le 6 février, deux séismes ont frappé la Turquie et la Syrie faisant 
plus de 50 000 victimes et des milliers de bâtiments détruits. 
Le 8 septembre, un autre tremblement de terre meurtrier faisait 
près de 3000 morts au Maroc. Un bilan humain alourdit par des 
dommages matériels colossaux. 
Enfin, le 10 septembre, après avoir noyé sous des pluies 
diluviennes plusieurs régions de Bulgarie, de Turquie et de 
Grèce, la tempête Daniel a atteint la Libye, touchant Derna, 
ville de 100 000 habitants. Au dernier bilan, toujours provisoire, 
ces inondations ont fait près de 4 000 morts, environ 10 000 
disparus et plus de 45 000 personnes déplacées.

Chaque fois Gleizé a exprimé sa solidarité avec les 
communautés humaines frappées, en leur apportant son 
soutien financier via le FACECO, fonds de concours géré 
par le Centre de Crise et de soutien (CDCS) du ministère de 
l’Europe et des Affaires étrangères. Les dons versés permettent 
de soutenir la réponse d’urgence à travers le déploiement 
d'hôpitaux de campagne de la Sécurité civile ainsi qu’à travers 
le soutien à des ONG partenaires.
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Octobre Rose, un credo simple : « parler du cancer du sein pour sauver des vies »

Bien intégré au calendrier national, l’évènement a mobilisé à Gleizé les associations YSOP, Caladonco, 
Europa Donna, Courir pour elles, la Ligue contre le cancer, les clubs sportifs et les professionnels de la 
santé ! La municipalité les a accompagnés et soutenus pour sensibiliser les femmes au dépistage du 
cancer du sein et à récolter des fonds pour cet enjeu de santé majeur. 

L’édition 2023 était placé sous le signe de l'art et du sport : 
L'art avec l'exposition des peintures lumineuse de Lorence artiste qui a offert son univers 
coloré plein de magie !
Le sport, avec la 1ère édition de la « Rando Rose Gleizé ». Un succès immédiat avec une 
forte mobilisation de près de 400 marcheurs sur le sentier du Nizerand. 

3400€ de générosité ont été récoltés. Tous ont apporté leur énergie et savoir-faire 
pour la réussite et l’efficacité des actions déployées. 
"Ensemble on peut bien et encore mieux faire". C'est sur ces mots de Ghislain de 
Longevialle, a clôturé cette édition 2023. 

Rendez-vous en 2024 mais la prévention et le dépistage ne s'arrêtent pas en octobre. 
Tous unis, tous solidaires pour cette nouvelle édition qui nous réservera sans doute des 
surprises…

Journée Internationale des Droits des Femmes 

Conférence « Les combats des 
Iraniennes pour leur liberté »
                      

À l’initiative de la Municipalité, ce temps sera marqué par la 
tenue d’une conférence-débat menée par Michèle VIANES.  
Laïque engagée, ancienne professeure, auteur du livre " un voile 
sur la République", cette femme de conviction  a toujours défendu 
avec  ardeur les droits universels des femmes valables partout 
dans le Monde. Co-fondatrice et présidente de l’ONG  
« Regards de femmes » accréditée auprès de l’ONU, elle 
saura faire apprécier l’état des lieux en France en 2024. 

Elle sera entourée d’iraniennes résidant dans la 
région et appuiera leurs témoignages pour leur combat et aussi celui de beaucoup de leurs concitoyens  pour 
la  conquête de la liberté des droits fondamentaux dans un pays muselé par plus de 40 ans d’un pouvoir 
dictatorial islamiste. Un échange enrichissant avec un éclairage sur un combat qui ne laisse personne indifférent. 

Rendez-vous vendredi 1er mars à 18h30 - Bibliothèque Jean de La Fontaine 
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Résidence d'artiste !
APPEL A CANDIDATURES 
La Municipalité de Gleizé relance son appel à projets de résidence. 
Artistes de tous médias, de tous supports et de tous horizons : 
tentez l'expérience !  

Dossier de candidature en téléchargement sur www.mairie-gleize.fr

Date limite de réception des candidatures le 31 mars

Après plusieurs saisons hachées et entachées par des reports, masques et autres laisser-passer, vous avez repris le chemin 
du Théâtre. Nous en sommes ravis !  Les spectacles comiques ont, comme toujours, la faveur du public mais d’autres 
se sont laissés tentés par un concert cosmique, un Shakespeare inédit, un vrai-faux biopic sur Sarah Bernhardt, des 
histoires de culottées mais aussi du cirque, de la danse…

Une saison à guichets fermés ? Non mais presque. Il reste des places pour la 2ème partie de saison, profitez-en ou 
revenez-y, c’est bien aussi ! 

ATTENTION DRAGONS 
Dimanche 18 février à 15h - au Théâtre

Le Docteur Peter Drake diplômé de la Royal Dragon’s Académie, a décidé de consacrer 
sa vie à chercher les dragons. Au fil de ses nombreux voyages autour du monde, il s’est 
constitué une collection d’indices qui attestent leur présence passée mais aussi... Présente ! 
Au cours d’une conférence sérieusement drôle, à l’accent britannique, il partage le fruit de 
ses recherches avec les plus incrédules d’entre vous. 

Le comédien mêle théâtre et conte. Il aime « jouer avec le feu » et n’hésite pas à donner 
librement la parole aux enfants durant le spectacle, laissant la place à de vrais moments de 
poésie. Une invitation au voyage, dans un univers étrange, mais jamais effrayant.

MAMAN, C’EST QUOI UNE CULOTTÉE ? 
Dimanche 17 mars à 15h - au Théâtre

D’après la BD Culottées Tome II de Pénélope Bagieu, une jeune fille désespérée et en colère 
se réfugie dans son grenier. Elle ne sait pas ce qu’elle veut faire plus tard, se trouve nulle en 
tout, pas conforme et doit remplir sa fiche de vœux pour l’école. C’est la panique ! 

Sa mère tente alors de l’amener à trouver sa voie à travers le récit de parcours de vie de 
quelques « Culottées » bien choisies. La mère devient alors la narratrice et sa fille se glisse 
dans la peau de ces femmes qui ont su trouver les ressources en elles pour atteindre leurs 
buts. L’occasion de parler d’héritage, de pouvoir et de détermination au féminin. 

Saison culturelle 2024
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"De cour à jardin",
1er festival de théâtre amateur à Gleizé 
Du 3 au 5 mai 2024, au Théâtre, aura lieu la  
1ère édition « De Cour à Jardin», festival de 
théâtre amateur proposé par la Compagnie 
Intrusion en partenariat avec la Municipalité.  

Ce festival, Charlotte Jarrix et Amélie Rochard, à l’origine du 
projet, l’ont en tête depuis longtemps : « lors de notre participation à 
Terres de Scènes en 2015, nous avions beaucoup aimé le principe 
d’un festival dédié aux compagnies amateures mais en proposant 
quelque chose de différent ; le but n’étant pas de faire concurrence 
à ce festival existant depuis 30 ans. Nous avons gardé l’idée dans un 
coin de notre tête.  Nous avons commencé à travailler sur le projet 
après le confinement. Le choix de le proposer à Gleizé était tout 
naturel, car notre compagnie est implantée sur la commune depuis 
2009 ».

De Cour à Jardin n’est 
pas un festival de théâtre 
amateur de plus. C’est un 
événement en plus qui 
marque sa différence en 
conviant tous les arts sur 
scène et en dehors. 

« Souvent le théâtre est jugé 
trop compliqué voire effraie. 

Nous voulons proposer aux spectateurs un chemin qui pourra les 
mener vers la salle de spectacle. À l’extérieur donc il y aura des 
animations d’art de rue mais aussi des exposants, artisans de bouche 
et d’art. À l’intérieur, la programmation fera la part belle à tous les 
genres de spectacles, théâtre, comédie ou cirque et pour tous les 
âges ».

L’autre atout, c’est sa programmation de troupes de comédiens 
amateurs qui ressemblerait à s’y méprendre à des professionnels car 
le crédo de la qualité prime sur les choix du comité de sélection. Pour 
cette première édition, l’affiche sera régionale mais avec l’ambition de 
faire raisonner l’art vivant bien au-delà dans le futur. 

Le jury de professionnels de la culture qui récompensera la 
meilleure mise en scène, les comédiens ou le meilleur spectacle 
aura fort à faire pour départager ces différents talents. 

Une belle découverte à faire seul ou en famille !

On voulait 
vraiment un 
projet différent, 
en y mettant 
notre patte 
Amélie Rochard et  
Charlotte Jarrix

Programmation et billetterie à découvrir dès le mois de mars 

En ligne sur www.compagnieintrusion.fr ou www.mairie-gleize.fr 
Toute l'actualité du festival sur la page facebook.com/decourajardin69

Tarifs : 11€/ 8€ / gratuit pour les moins de 12 ans.  
Pass possible pour tout le festival

Charlotte Jarrix 
témoigne :
2023 a certes été 
emplie de magnifiques 
projets tant pour la 
Compagnie Intrusion 
que pour les 8 cours 

de l’Ecole … mais 2023 a également 
été particulièrement douloureuse par 
la perte de notre présidente historique 
adorée Simone Cizain. Durant 20 ans, 
elle a porté un regard critique mais 
bienveillant sur chacun des membres 
d’Intrusion et c’est évidemment un 
grand vide qui s’est installé depuis. 
Elle nous aura toutefois montré la voie, 
la conduite à tenir et c’est pour cela 
que nous devons être à la hauteur 
de sa confiance, de ses attentes et 
exigences pour la suite. La saison lui 
sera dédiée ! 

Pour lire l’hommage complet : 
www.compagnieintrusion.fr/comediens
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Jean de La Fontaine en large vision 

 C'est ouvert ! Bienvenue ! 
30 ans après son ouverture, la bibliothèque Jean de La fontaine quitte son lieu 
d’origine direction la rue d’Anini, au rez-de-chaussée de la nouvelle résidence « Les 
terroirs de Gleizé ». Mais ce n’est pas un simple déménagement : c’est bel et bien 
une nouvelle bibliothèque que nous vous invitons à découvrir. 
Dans les cartons, nos bibliothécaires ont glissé plein de nouveautés ! 

De nouveaux horaires 
C’était une demande forte des usagers : étendre les plages d’ouverture mais 
surtout les harmoniser. L’appel a été entendu. Avec deux journées continues 
et une ouverture avancée l’après-midi et le matin, la bibliothèque vous 
accueille désormais 24 heures par semaine contre 13h auparavant.  
Pour compléter l’extension d’accueil du public, une boîte de retours est 
opérationnelle. Vous n’avez pas le temps de venir rendre vos livres au guichet ? 
Il suffit de les déposer dans l’espace prévu à l’extérieur du bâtiment. Désormais, 
vous ne serez plus « en r'tard, en r'tard » même si, pour repartir avec de 
nouveaux livres, il faudra venir nous voir. 

La biblio c’est dans la poche 
En 2023, la bibliothèque amorçait son virage numérique avec un nouveau portail lecteurs, plus convivial mais aussi plus 
complet. En 2024, on passe le cap avec l’application « Ma bibli ». Gratuite, l’appli donne accès à toutes les informations 
du catalogue en ligne et du Portail directement sur son smartphone. 

Gérer ses réservations, ses prêts, retrouver l’agenda et s’inscrire à des animations : c’est dans la poche !

Le numérique sans panique 
La médiathèque se veut un lieu de proximité et d’échanges intergénérationnels autour du livre mais pas seulement.

L’accès aux ressources numériques prendra toute sa place et sera densifié avec la programmation d’ateliers de 
sensibilisation à l’information numérique, aux réseaux sociaux et à la découverte des nouvelles technologies. La 
bibliothèque a fait l’acquisition de tablettes pour une consultation sur place et la découverte d’applications ludiques pour 
petits… et grands !  

NOUVEAUX HORAIRES ! 
Mardi 14h-18h

Mercredi 9h-18h

Vendredi 14h-18h

Samedi 9h-18h 

 Un nouveau logo 
Qui dit nouveau lieu, dit aussi nouvelle identité visuelle. La bibliothèque de la Fontaine ne change pas de nom, elle 
change de logo. L’agence Shifumi, basée à Lyon, a répondu à l’appel à projet de la Mairie. Les deux artistes-graphistes 
ont proposé un logo qui a fait l’unanimité. 

« écouter », « voir », « lire » : ces trois verbes composent le puzzle de formes dans lequel on devine un G… à 
moins que ce ne soit une paire de lunettes ou un œil ? À chacun de décortiquer les symboles qui accompagneront la 
communication des activités de la bibliothèque… ou pas !  
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 Nouvelle recrue pour le numérique
L’extension et le développement de secteurs liés au 
numérique a acté la création d’un poste de médiateur 
culturel et numérique. Désirée Bozou s’est glissée 
dans cette fonction depuis octobre 2023.

Originaire de Côte d’Ivoire, Désirée a reçu une bourse 
d’excellence lui ouvrant l’accès à l’université catholique 
d’Afrique de l’Ouest à Abidjan où elle a obtenu un 
premier master puis, riche de son expérience au 
sein du Marché des Arts et du Spectacle d’Abidjan 
(MASA), elle a poursuivi ses études à Lyon en 2020 
pour un second master de cultures visuelles plus 
professionnalisant. Ce diplôme lui a permis de suivre 
un stage à la très réputée Bibliothèque Municipale de 

Lyon en qualité de médiatrice numérique. 

Souriante, empathique et soucieuse d’apprendre 
et de bien faire, Désirée a ensuite travaillé 6 mois à 
la Bibliothèque Municipale de Lyon avant d’intégrer 
l’équipe de notre médiathèque. Motivée par la création 
de ce poste bivalent.

Désirée nourrit régulièrement deux blogs qu’elle a 
créés, dont Le blog de Désirée Bozou, axé sur son 
expérience et le partage de ses découvertes culturelles. 
Sérieuse et appliquée, elle fait sienne la devise de son 
pays natal : union-discipline-travail et veut s’inspirer de 
sa mère et sa grand-mère, ses héroïnes dans la vie 
réelle, pour se construire une famille heureuse.

Julien Barrios-Lacoma, architecte

Pour l’accompagner dans la création 
d’un lieu unique, la Municipalité s’est 
appuyée sur le cabinet d’architecture 
Barrios-Lacoma. 

De la conception du projet au choix 
des couleurs des fauteuils rien n’a été 
laissé au hasard, pensé et réfléchi pour 
offrir au plus grand nombre un lieu où 
l’on aura envie de venir et revenir sans 
compter.  Julien Barrios nous en dit plus. 

  Comment définissez-vous 
votre projet architectural ? 

Nous avons eu un temps d’échange 
important sur les usages et les besoins 
pour proposer un projet défini le plus 
justement possible. Quand nous 
avons commencé à travailler sur la 
composition des espaces, le choix 
de matériaux naturels s’est très vite 
imposé. Le bois est au cœur du projet 
pour son côté calme et doux. La vague 
visuelle créée autour de l’espace central 
de la bibliothèque vient donner un côté 
dynamique et en mouvement. 
Le choix du mobilier a très vite fait partie 
du projet, il n’est pas venu en dernier. 
On a fait des choix de teintes, de tissu 
pour donner à ce lieu une ambiance 
calme, apaisée et chaleureuse. 

 Travailler pour une bibliothèque 
est-il différent d’autres projets ? 

Une bibliothèque c’est un équipement 
public dans lequel on peut se permettre 

de sortir de l’ordinaire. Il y a plus 
de liberté, pas autant d’attentes 
prédéfinies. On peut exprimer plus 
de choses mais en même temps, il 
faut rechercher la satisfaction des 
utilisateurs, qu’ils aient envie de revenir.  

Travailler sur ce type de projet demande 
aussi plus d’énergie et de relationnel car 
rien n’est standard. On passe un temps 
fou à régler des détails mais c’est ce qui 
le rend aussi très intéressant. 

  Après 6 mois de chantier quel 
bilan faites-vous sur le déroulement 
des travaux ? 

Tout s’est plutôt bien passé et surtout 
les entreprises ont très bien joué le jeu. 
Nous avons respecté le planning et le 
budget. Il faut souligner la présence des 
compagnons sur la partie de second 
œuvre qui ont fourni un très bon travail 
dans tous les corps de métiers. C’est 
agréable d’être entouré d’artisans qui 
connaissent leur métier. Bravo à eux ! 
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 Un espace culturel et créatif
Pensée comme un « tiers-lieu », la bibliothèque est dotée 
d'un espace culturel et créatif où se dérouleront des 
conférences, des ateliers, des expositions...  

MARS
Vendredi 1er mars à 18h30 

Conférence débat  "Les combats des Iraniennes pour 
leur liberté" dans le cadre de la journée internationale des droits des 
femmes

Mardi 19 mars à 18h30 

Conférence découverte "Moustiques tigres : tactiques 
de prévention"

Mercredi 20  mars de 14h30 à 16h30 

Conférence découverte "Les nouvelles ressources 
numériques de la Médiathèque Départementale"

Samedi 16 et 23 mars de 14h à 16h 
Ateliers d’art plastiques avec Bena

Vendredi 29 mars de 14h à 15h 
Atelier d’initiation "Le numérique sans panique" 

 AVRIL
Mercredi 10 avril à 18h30 
Rendez-vous de La Fontaine  "Souffrance dans la 
cour de l’école : mieux armer les enfants contre le 
harcèlement"
 
MAI
Mardi 7 mai de 14h à 15h 
Atelier d’initiation "Le numérique sans panique"

Du 14 au 31 mai   
Exposition "Zatopek"  
dans le cadre de la Semaine de l’Europe (Olympiade culturelle) 

JUIN
Du 1er au 29 juin  
Exposition "Zéro déchet et gaspillage alimentaire"  

Mercredi 5 juin à 18h30 

Rendez-vous de La Fontaine "les enjeux de la réduction 
des déchets"  dans le cadre de Rendez-vous au Jardin  

Retrouvez tout l'agenda des rendez-vous culturels à la bibliothèque 
sur le portail mediatheque-gleize.fr ou sur l'appli ! 

Exposition "ÉCORCES"  
de Denis Laveur et Hélène Tizorin 

Début 2023, la Municipalité a confié à Denis Laveur 
une résidence photographique pour réaliser un 
panorama des arbres sur le domaine public. Pendant 
presque 1 an, il a sillonné Gleizé à toutes les saisons 
et par -presque- tous les temps à la recherche du plus 
bel angle, de la plus belle lumière, du meilleur sujet. 

Le fruit son travail sera exposé dans la nouvelle 
bibliothèque Jean de La Fontaine. 35 clichés vivants 
pour découvrir les arbres sous un autre angle, 
celui de l’artiste. Ici, un arbre personnifié, là, un tronc 
serpentant. Le parcours créatif de Denis Laveur nous 
offre une promenade onirique.  

Artiste invitée, Hélène Tizorin est une habituée de 
la bibliothèque où elle a déjà exposé ses créations 
poétiques 

Exposition du 15 mars au 15 avril

Entrée libre aux heures d’ouverture
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Semaine de

L’EUROPE
2024

GLEIZÉ
13 AU 16 MAI

www.mairie-gleize.fr

Semaine de l’Europe 2024
La République Tchèque, terre de bohème en Europe centrale
Certes, Prague, la capitale aux cent clochers, inscrite sur la liste du patrimoine 
mondial de l’UNESCO est l’une des plus belles villes du monde. Mais la République 
Tchèque, réputée pour sa longue histoire, ne saurait se limiter à sa capitale. 

Terre natale d’Alfons Mucha, la Tchéquie est un berceau des Arts, des coutumes et 
des traditions à découvrir du 13 au 16 mai 2024 dans la prochaine édition de 
la Semaine de l’Europe. 

Gleizé-Kérou : des amis de 20 ans 
En octobre 2003, Elisabeth Lamure, alors Maire de Gleizé, 
entre en contact avec son homologue Abiba Diaffa, Maire de 
la commune de Kérou au Bénin, petit pays francophone de 
l’Afrique de l’ouest. De ce premier échange amical naît le 
comité de Jumelage Gleizé-Kérou fin 2004. Le directeur général 
de la commune béninoise est accueilli à Gleizé en novembre 
2005 : c’est le premier contact direct et réel entre les deux 
mairies. Puis une délégation gleizéenne entreprend le voyage 
en février 2006 vers l’ancien royaume bariba où une convention 
de jumelage est signée officiellement là-bas, dans le cadre de 
la coopération décentralisée. 

Ainsi, Gleizé participe activement au cofinancement 
d’un internat pour le collège de Kérou en 2009 puis en 2014 à l’installation de 10 forages hydrauliques 
d’alimentation en eau potable à destination de 10 villages situés dans les 3 arrondissements de Kérou qui 
peut se comparer davantage à notre Agglomération que comme une simple ville.

Depuis quelques mois, les contacts ont été renoués avec nos amis béninois, notamment suite à 
la terrible attaque djihadiste survenue le 1er mai 2023 où des terroristes ont tué 21 personnes, 
laissant dans le dénuement 27 veuves et 80 enfants orphelins. Ghislain de Longevialle a 
appelé son homologue Djoiri Imali Hermann Djetta, afin de lui témoigner de la compassion 
gleizéenne et mettre en place une aide, par l’intermédiaire du comité de jumelage présidé par 
Elodie Leullier. 

Afin de renforcer encore les liens entre nos deux communautés, Gleizé célébrera en 
septembre 2024 les 20 ans de nos relations avec Kérou, en invitant officiellement une 
délégation béninoise pour une belle fête de retrouvailles. On en reparlera bientôt !
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Marc Pedoux et le hangar 717 

Dare-dare, c’est l’histoire  
d’un hangar

À l’origine, c’était un hangar inoccupé depuis une dizaine d’années, 
jadis la menuiserie Clément. Marc Pedoux, sculpteur lyonnais passé 
par les Beaux-Arts, décide en 2015 d’acheter ce lieu atypique au bord 
du Morgon dont il perçoit aussitôt l’intérêt artistique et culturel. 

Marc a travaillé auparavant dans les ateliers de l’opéra de Lyon, puis 
il a réalisé des sculptures monumentales, parfois en écoutant Yellow 
submarine, répondant alors à des commandes publiques de l’État, dans 
le cadre du dispositif 1% culturel, tout en étant prof d’arts plastiques.

Artiste militant, ouvert à tout, mais surtout se considérant comme un 
passeur, un entremetteur, Marc Pedoux a créé à Ecully un atelier de 
pratiques artistiques pour adultes, nommé l’atelier sculpture taille directe. Il 
se situe dans la mouvance de l’arte povera ou land art dès la fin des années 
1970 et a conçu ses œuvres dans ses ateliers à Lyon, Villeurbanne, 
Vonnas puis Gleizé. 

Le Hangar 717, restauré et aménagé durant deux ans, est 
devenu progressivement à partir de 2017, au gré des rencontres 
et de sa renommée, à la fois un accueil de plasticiens, des 
musiciens, des danseurs, des vidéastes, un véritable 
tiers-lieu propice aux résidences, aux répétitions, aux spectacles et bien sûr aux expositions.  
Lionel Martin, Jean-Michel Aubanel, Isabelle Jarousse, le collectif Ligres, ont fait partie de l’aventure du Hangar. 

Ici, l’art brut ou conceptuel, l’écriture personnelle, la musique contemporaine et expérimentale, sont ici comme chez eux, 
même si Michel Ange est sans doute indépassable à certains égards. 

Marc Pedoux s’inspire largement de la nature, la magie chamanique, ainsi que les lieux anthropisés mais chargés 
d’énergie comme les monuments mégalithiques ou les jardins zen japonais. Il a accueilli au total plus de 50 artistes, +40 
musiciens, d’ici et d’ailleurs, pour faire résonner ce leu culturel alternatif beaujolais bien établi à Gleizé. Ce sera encore le 
cas en 2024 avec des artistes iraniens et chinois notamment 

Tant qu’il y aura hélas des guerres, l’art aura vocation à sensibiliser, éduquer, partager et transmettre l’intelligence du 
geste en faveur de l’intelligence de l’âme et le Hangar 717 à Gleizé y prendra généreusement sa part.
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2024, année olympique ! 
Depuis les jeux de Paris en 1924, Notre pays a bien accueilli 3 éditions hivernales, à 
Chamonix en 1924, Grenoble en 1968 et Albertville 1992... Mais cela fait 100 ans que 
des olympiades d’été n’avaient pas eu lieu en France ! 

Le 26 juillet, date de la cérémonie d’ouverture des Jeux, le monde sera tourné vers notre capitale et, avec elle, sur tout 
le Pays. Déjà sur la couverture de cette édition du magazine, Gleizé annonce la tendance et compte bien être de la 
partie. Première manche auprès du public scolaire qui pour, la Semaine Olympique et paralympique du 2 au 8 avril, 
aura l’occasion de rencontrer Guillaume Moro, jeune sportif de haut niveau en cours de qualification pour l’épreuve 
olympique d’escalade de vitesse. 

En avril toujours, la soirée du Sport reviendra aussi au programme des rendez-vous 2024 avec une mise à l’honneur 
des espoirs du territoire.  La semaine de l’Europe se déroulera au pas de course avec un focus sur Emil Zatopek, 
illustre coureur de fond tchécoslovaque, plusieurs fois médaillé olympique. Bref, vive le sport ! 

Soirée des vœux : le sport à l’honneur 
Le 5 janvier, devant une salle des Fêtes comble, 
Ghislain de Longevialle, Maire, a présenté ses 
vœux aux gleizéens. 

Après l’évocation des temps forts de l’année écoulée 
et des projets marquants pour 2024, année olympique 
oblige, les clubs sportifs, leurs responsables et trois 
jeunes sportifs ont été mis à l'honneur ! 

La Municipalité a souhaité remercier l'ensemble des clubs 
gleizéens et leurs dirigeants, pour leur engagement, la 
notoriété et le dynamisme sportifs dont la commune 
bénéficie grâce à leur action. 

Gleizé, fière de ses labels "Ville Active et Sportive" et 
"Terre de Jeux 2024", a tenu à honorer pour leur 
remarquable palmarès trois jeunes champions qui 
évoluent en équipe de France dans leur discipline 
respective.

 Mathilde Chabal, judo : elle a commencé le judo 
à l'âge de 6 ans. En 2018, elle entre au Pôle Espoir 
Judo de Lyon et en 2020, elle rejoint le Pôle France 
Judo de Strasbourg.  En 2023, elle se classe 3ème au 
Championnat de France Junior et à l'European Cup de 
Poznan

 Eddy Chemarin, sport boule : à seulement 21 ans, 
ce passionné du jeu de boules lyonnaises depuis son 
plus jeune âge (une 1ère licence à 6 ans chez les Joyeux 
Boulistes) détient 3 titres de champion de France.  
A son palmarès, il faut ajouter (entre autres) une médaille 
de bronze aux championnats du monde en 2022 et la 
victoire en 2023 de l’unique match France-Croatie de 
l’histoire ! 

 Adrien Bremond Poteau, escalade : Benjamin de la 
soirée, Adrien évolue en catégorie moins de 16 ans en 
escalade de difficulté. Jeune espoir du club Vertige où 
il est licencié, il finit la saison en tête 1er du classement 
général de la Coupe de France de difficulté et 2ème au 
championnat de France.  Comme Mathilde et Eddy,  
il évolue actuellement en équipe de France. 
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Portrait de Guillaume Moro

Un champion pour la Semaine  
Olympique et Paralympique 
Depuis plusieurs années, nous suivons avec intérêt le parcours sportif 
de Guillaume Moro, jeune prodige de l’escalade de vitesse licencié 
au club Vertige. Cinq fois champion de France, 3ème aux Cham-
pionnats d’Europe en 2022, tous les objectifs de Guillaume sont 
tournés vers un titre olympique à Paris en 2024. 

« J’ai découvert l’escalade à l’âge de 13 ans grâce à l’association 
sportive de mon collège. J’ai rejoint le club Vertige à Gleizé (Rhône) 
l’année d’après en 2008. Je suis très vite tombé amoureux de ce 
sport dans lequel les valeurs de partage, de dépassement de soi et de 
persévérance sont importantes. »

Sélectionné en équipe de France pour la première fois en 2010, il fait 
ses débuts sur le circuit international et obtient le statut de sportif de 
haut niveau. En 2012, il intègre le pôle France de Voiron et s’entraîne 
uniquement en Vitesse. 

L’escalade de vitesse est une des trois disciplines des compétitions 
d’escalade avec le bloc et la difficulté. Le défi consiste, pour un 
grimpeur, à atteindre le sommet d’une voie d’escalade de 15m (pas un 
de plus, pas un de moins) le plus rapidement possible. Les épreuves se 
déroulent en duel, sur deux voies identiques parallèles. Ça grimpe vite, 
très vite : le record personnel de Guillaume est de 5 secondes 49… 
quand le record du monde est de 4 secondes. Mieux que Spiderman ? Sans doute ! 

La vitesse correspond davantage à ce grand compétiteur. « l’effort est plus explosif et orienté vers la compétition car 
l’opposition avec l’adversaire est directe ». 

« Je suis sélectionné en équipe de France pour la première fois en 2010 et je fais mes débuts sur le circuit international. 
J’obtiens donc le statut de sportif de haut niveau. En 2019 le CIO annonce que la Vitesse sera une discipline à part 
entière dans le format des JO de 2024 ; immédiatement être champion olympique est devenu mon objectif principal. »

Il y a 2 ans, Guillaume décide de quitter Voiron pour revenir dans la Région même si depuis toujours, il a un attachement 
avec le Club Vertige où il est toujours licencié.  « J’ai passé le Diplôme d’État de la Jeunesse, de l’Éducation Populaire 
et des Sports, spécialité «Perfectionnement sportif, mention escalade (DEJEPS escalade). Je compte exercer le métier 
d’entraîneur une fois ma carrière sportive terminée. Pour la saison 2023, 100% de mon temps sera consacré à ma 
préparation Olympique. En avant pour Paris 2024 ! »

Olympiade culturelle 
La Semaine de l’Europe dans les JO ! L’illustre Emil Zatopek sera 
à l’honneur d’une exposition à voir et revoir à la bibliothèque Jean 
de La Fontaine du 14 au 31 mai. 

L’occasion d’en savoir plus sur ce coureur de fond mythique dont la vie 
passionnante et passionnée a fait l’objet d’un roman graphique. 

Une exposition prêtée par le Centre Culturel franco-tchèque de Paris



LA MEILLEURE ADRESSE
POUR BIEN MANGER
AU MEILLEUR PRIX.
GLEIZÉ
Le village Beaujolais, 
100 Rue Du Tacot Beaujolais
Tél. : 04 74 68 68 32

GLEIZÉ

POUR VOTRE SANTÉ, MANGEZ AU MOINS CINQ FRUITS ET LÉGUMES PAR JOUR. WWW.MANGERBOUGER.FR

ITM Alimentaire International - RCS Paris 341 192 277 - SAS au capital de 149 184 € - Siège social : 24, rue Auguste Chabrières 75737 Paris Cedex 15 - Annonceur : GLEIZE DISTRIBUTION - 900 120 189 R.C.S. VILLEFRANCHE-TARARE - Photos non contractuelles - Sous réserve d’erreurs typographiques - Crédits 
photos : Adobestock. Conception :  - ITML5-0567.

ICI, NOTRE APPLI 
CONTRE LA VIE CHÈRE.
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Élus de la majorité Ensemble pour Gleizé 

2023 fut résolument une année riche en termes de réalisation de projets structurants pour notre commune. Le Village Beaujolais, longtemps attendu 
mais enfin ouvert avec ses restaurants, ses commerces de proximité, ses artisans et sa pharmacie couplée à une maison de santé, doté d’un 
véritable esprit de village, connaît un démarrage réussi et, à en croire les nombreux témoignages, répond parfaitement à l’attente des habitants de 
la Chartonnière, d’Ouilly et d’ailleurs. 

Notre commune a accueilli de nouveaux habitants, récemment installés dans les programmes immobiliers livrés, notamment la résidence senior 
Les Pierres Dorées dans le quartier de la Claire, et la maison intergénérationnelle au centre-bourg : de paisibles havres pour nos aînés, au cœur de 
la vie de notre commune. 

Gleizé a aussi fait peau neuve avec un parvis du Théâtre rénové, la réhabilitation de l’aire de loisirs à Ouilly, la sécurisation des abords du groupe 
scolaire Joséphine Baker et du parc de Bois Doré. 

2024, année olympique oblige, nous accélèrerons encore nos engagements de mandat avec l’achèvement du déploiement de notre éclairage 
public en LED, permettant ainsi à la fois de réduire la pollution lumineuse et de préserver notre cadre de vie, et surtout de rendre plus sobre notre 
consommation énergétique. Vous avez choisi, dans le cadre d’une large concertation l’abaissement plutôt que l’extinction totale entre 22h et 6h du 
matin. Les premières phases de déploiement de la vidéoprotection seront opérationnelles dans les prochains mois, pour la sécurité et la tranquillité 
de tous et de chacun. 

2024, année magnifique avec l’installation de la bibliothèque dans des locaux flambant neufs et plus spacieux, la continuité du développement 
des mobilités douces, la plantation sans relâche d’arbres et la construction d’une maison de quartier à Ouilly, respectueuse et novatrice en matière 
environnementale avec l’emploi de matériaux bas carbone locaux, bio sourcés et économes en consommation d’énergie.

Encore une preuve, s’il en était besoin, que le groupe majoritaire Ensemble Pour Gleizé, œuvre sans relâche au service de tous et de l’intérêt 
communal pour la préservation de notre fameux « bien vivre à Gleizé ».   

Ghislain de Longevialle, Marielle Desmules, Bernard Jambon, Marie-Françoise Eymin, Christian Romero, Valérie Lonchanbon, Pierre Bakalian, Sylvie Privat,  

Chistophe Chevallet, , Yann Charlet, Véronique Bissuel, Frédéric Soccard, Sylvie Duthel, Gérard Pommier, Céline Cardon, Serge Vauvert, Louis Dufresne, Ludivine Boucaud, 

Pierre Desilets, Marjorie Tollet, Yves Fieschi, Geneviève Bessy, Hubert Mironneau, Guillaume Delastre. 

Élus de l’opposition
Gleizé Renouveau
Chères Gleizéennes, chers Gleizéens,
savez-vous que le rapport d’audit de la Chambre régionale des 
comptes (CRC), présenté au conseil municipal de juin 2023, fait 
état de plusieurs irrégularités dans la gestion de la commune 
de Gleizé, et pointe notamment un « manque de maturité 
administrative » ?
Parmi les 11 recommandations présentes dans ce rapport, 
certaines ont déjà été prises en compte par la municipalité, 
comme le recrutement de personnels qualifiés et de nouvelles 
modalités d'organisation du temps de travail. De même, des 
critères pour l’attribution des logements ont été votés, même si 
l’on regrette l’absence d’un véritable volet social.
Mais la municipalité doit fournir encore de nombreux efforts. 
En matière de marchés publics, les risques de conflits d'intérêt 
persistent, les préconisations de la CRC pour formaliser les 
procédures n'ayant pour le moment pas été suivies. 
Concernant le budget, la CRC demande une plus grande 
transparence, ainsi qu’une meilleure évaluation des 
conséquences financières induites par l’augmentation de 33% de 
la population communale. Un plan pluriannuel d’investissement 
est annoncé pour 2024, mais à 2 ans de la fin du mandat, c’est 
bien tard ! 
Dans un contexte marqué par une très forte augmentation 
de la taxe foncière, conséquence des effets conjugués d’un 
réajustement des taux et de l’inflation, la plus grande vigilance 
s’impose concernant la gouvernance économique de la 
commune. Pour cela, vous pouvez compter sur l’engagement et 
la détermination sans faille du groupe d’opposition.
Quoiqu’il en soit, nous vous souhaitons une très bonne année 
2024 !

Emmanuel Dupit et Alain Gay - contact@gleizerenouveau.fr 
NB : pour consulter le rapport de la CRC : https://colibris.link/MsMNp

Élus indépendants
Les années passent mais ne se ressemblent pas : crise énergétique, 
émeutes, pouvoir d’achat. Les difficultés financières des français et 
des collectivités territoriales vont de pair.

2023 a vu une explosion du budget de fonctionnement de Gleizé 
(charges d’énergie, d’entretien des bâtiments, de personnel, …), et 
une continuelle baisse des dotations de l’État, ce qui a nécessité 
une augmentation de la fiscalité locale, seule variable d’ajustement 
d’un budget de plus en plus contraint, décision prise à l’unanimité 
par le conseil municipal.

Malgré cela, les investissements ont continué. Certains pourraient 
se poser la question d’une telle décision alors qu’une attention 
particulière doit être portée sur les finances

Mais cela permet justement de préparer l’avenir et d’éviter 
d'accroître les charges par des équipements vieillissants et encore 
plus onéreux à entretenir. De ce fait, nous soutenons cette décision.

Investir dans l’avenir, c’est aussi investir durablement. La future 
maison de quartier d’Ouilly en construction bois, paille et pisé, 
répond à ce que nous attendons pour le Gleizé de demain, une ville 
en adéquation avec son temps.

Investir dans l’avenir, c’est aussi faire évoluer de façon maîtrisée 
la population de la commune tant en termes de nombre que de 
diversité, politique encadrée par un PLU porté par l’Agglo.

Pour 2024, notre action au sein des différentes commissions se 
poursuit. Finances, marchés publics, social, scolaire, notre position 
nous permet, contrairement au groupe d’opposition, d’être au plus 
près des décisions et de porter notre voix de manière efficace.

Nous vous souhaitons une belle et heureuse année 2024 ainsi 
qu’à vos proches.

Peggy Lafond, Sébastien Ollier, Maxence Boudon
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JOMAIN.S.Maçonnerie
Neuf & rénovation

Villa & batiment
Restauration patrimoine ancien

Taille & pose pierre
Toiture - façade

Aménagement extérieur
Béton armé - pavage - dallage - vrd

07 70 37 18 62

jomain.sigrid@orange.fr
512, chemin de chantemerle  

69400 LIERGUES

GONNET TP ARNAS
04.74.60.05.30

IMPRIMERIE AUGAGNEURAUGAGNEUR
704 rue Lamartine - 69400 Villefranche s/S704 rue Lamartine - 69400 Villefranche s/S

04 74 65 12 8504 74 65 12 85 - com@imprimerieaugagneur.fr- com@imprimerieaugagneur.fr
www.imprimerieaugagneur.frwww.imprimerieaugagneur.fr

Votre imprimeur 100% Local, Eco-Responsable

04 78 43 64 77
contact@maconneriecontet.com

www.maconnerie-contet-morance.fr

280 rue de Tarare 69400 Gleizé

Tél. 04 74 60 67 97 / 06 08 21 39 65
Email : contact@brantut.fr

Pose et dépannage toutes serrures
Portes blindées, Portes de service
Portails, Portes de garage
Rideaux Métalliques
Volets roulants toutes marques
Automatismes

 Pompes Funèbres 

 Marbrerie

 Contrat Obsèques

 Chambre Funéraire

Votre agence à Villefranche-sur-Saône
90 rue Philippe Héron

04 74 03 93 05 
www.groupe-roc-eclerc.com

Notre engagement,

vous servir dans la dignité, 

le respect et la discrétion

             Pompes Funèbres

             Marbrerie

             Contrat Obsèques

             Chambre funéraire

             Grand choix d’articles funéraires
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C O M M I S S A I R E  A U X  C O M P T E S  E X P E R T - C O M P TA B L E

5 0 6  R U E  D E S  G R I L LO N S

69 4 0 0  G L E I Z É

CONSTRUCTION - RESTAURATION
391, Rue de la Farnière 69400 GLEIZÉ
TÉL. 04 74 67 54 61 - FAX. 04 74 60 50 53

PARC D’ACTIVITES D’EPINAY

www.lefort-sas.com

RINK HOCKEY GLEIZÉ BEAUJOLAIS

Le RHGB c’est :
• 115 licenciés
• Des équipes jeunes de U12 à U18
• 2 équipes seniors en Nationale 3
• 2 équipes loisirs
• Des stages pendant les vacances scolaires

• Des animations : roller disco, concours de pétanque, 
roller Halloween, participation aux manifestations locales...

Les seniors N3 c'est : 

• Actuellement en tête du championnat N3
• Qualification historique en 1/8e finale de la coupe de 
France
• 1/8e de finale : match aller 5/5

 CONTACT :  

communication.rhgb@gmail.com

06 33 02 43 26

48

CAHIER DES 
ASSOCIATIONS

M
E

R
C

I 
À

 N
O

S
 A

N
N

O
N

C
E

U
R

S



 Travaux publics et privés

 Travaux pour particuliers

 214 rue Marius Berliet - Arnas

 69652 Villefranche-sur-Saône

Tél 04 74 09 30 80

axima.accueil@colas.com

www.evalbureautique.fr
04 74 02 42 00

contact@evalbureautique.fr

Photocopieurs Multifonctions 

Gestion Electronique des Documents (GED)

VOTRE SPÉCIALISTE PORTES, 
FENÊTRES, VITRAGES 
& VOLETS ROULANTS

AVM • 294, rue de la chapelle • Zac d’épinay• 69400 GLEIZÉ
04 74 65 00 65 • contact@AVM69.fr

www.AVM69.fr

AVM    294, rue de la chapelle. ZAC d’Epinay    69400 Gleizé

04 74 65 00 65 - contact@avm69.fr

www.AVM69.fr

Jean Baronnat
Le Respect du Vin

Les Bruyères, 491 route de Lacenas
69400 Gleizé

www.nouveau.baronnat.fr
info@baronnat.com / Tél : 0 474 685 920

CARROSSERIE D’EPINAY

Parc épinay     421, rue de la chapelle    69400 GLEIZE

04 74 68 02 85 

Réparation véhicules toutes marques,toutes assurances.  
Prêt de véhicule gratuit.

549 Chemin des Rousselles - Lacenas
Tél. 06 09 59 46 40

H.C. COIFFURE
Florence et Sandrine

Coiffure mixte
Galerie Hautes Collonges
«Le Bourg» - 69400 GLEIZÉ

Tél. 04 74 03 97 30

Plâtre rie  -  Pe inture  -  Dé c oration Neuf et rénovation

Tél. 06 03 02 99 28 - Courriel : combierlaurent@free.fr
1127, chemin des Grands Moulins 69400 Gleizé

SERRURERIE JACQUETON

Pascal JACQUETON – Artisan

04 74 03 96 33 / 06 81 95 64 96
856, Rue de Tarare
Les Grands Moulins
69400 GLEIZÉ
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 CONTACT :  

Pierre RIVAS : contact@clubcabot.com

06 84 82 47 68

www.clubcabot.com

www.seguigneruiz.com

LE CLUB CANIN CABOT

Le Club d’Agility Beaujolais d’Obéissance et Travail 
dénommé C.A.B.O.T. est une association créée le 14 
Novembre 1991 sous le régime de la loi du 1er juillet 1901.

Toutes les races de chiens sont acceptées sur le terrain. 
A ce jour, le club se concentre sur la sociabilisation des 
chiens et offre un cadre à l’ambiance familiale pour 
apprendre à mieux vivre avec son animal. Les activités 
du club sont l'agility et l'obéissance sur le terrain tous 
les samedis et dimanches de 9H45 à 12H00 (dont le 
travail en ville tous les 1er samedis du mois). L’esprit 
de compétition ne fait surface que lors des concours 
internes d’Agility et d’Obéissance, qui servent également 
à contrôler les progrès de votre chien.

Le club CABOT accueille des adhérents de tous âges de 
13 à 78 ans et toutes les races de chiens de 4 à 70 kg.  

Des évènements ont été organisés en 2023, 2 concours 
internes le 25 mars et le 1er octobre, 2 randonnées au 
mois de mai et octobre, une sortie au parc Eider en juin, 
une journée d'entretien.Tous ces évènements seront 
reconduits en 2024 sur les mêmes périodes.
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Grands vins du Beaujolais

Crémants de Bourgogne

Produits régionaux

Votre boutique de Liergues 168 rue du Beaujolais 69400   
www.oedoria.com
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Vente directe
Du Lundi au Vendredi  
de 8h30 à 19h non stop
Le Samedi de 8h30 à 18h non stop
Tel : 04 74 04 34 07 
63 Rue de la Farnière 69400 Gleizé
www.lafermedepinay.com
      @lafermedepinay

1 4

p r o d u c t e u r s

l o c a u x

m
atetbrillant.fr

arc d’A
ctivités 

m
atetbrillant.fr

arc d’A
ctivités 

m
atetbrillant.fr

arc d’A
ctivités 

m
atetbrillant.fr

arc d’A
ctivités 

04 74 62 30 22 
espacedeco@matetbrillant.fr

129 Rue de la Farnière, Parc d’Activités 
d’Épinay 69400 GLEIZÉ
www.matetbrillant.fr

04 74 62 30 22 
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Votre jardin, c’est notre métier !
Aménagements paysagers

Arrosage automatique

Bassins

Tél. 04 74 68 74 02 Fax 04 74 62 34 93
706, route d’Herbain 69400 ARNAS

Entreprise paysagiste qualifiée

contact@calad-paysagiste.com

MACHABERT Yann  portable 06.16.58.19.17    machabertelectricite@sfr.fr 

MACHABERT Fabien  portable 06.20.12.11.13    f.machabertelectricite@sfr.fr 

504 chemin de Chabert fixe     04.74.03.62.77  

69400 GLEIZE  fax    09.74.44.34.37       www.machabert-electricite.com 

MACHABERT Fabien 
330 chemin du Crêt
69480 MORANCÉ

Portable 06 20 12 11 13
Fixe 04 74 03 62 77
Fax 09 74 44 34 37

machabertelectricite@sfr.fr

www.machabert-electricite.com

POMPES FUNEBRES
MARBRERIE FUNERAIRE ET DECORATIVE

ESPACE FUNERAIRE GILLET
Ancienne Maison FAGUET

04 78 91 33 53 - 24h/24
www.espace-funeraire-gillet.com

Accès

à toutes les 

Chambres

Funéraires

27, avenue Auguste Wissel - 69250 Neuville sur Saône - contact@efgillet.com

Du lundi au samedi 8 h 30 - 12 h 30 / 14 h 00 - 19 h 00    Dimanche 9 h 00 - 13 h 00

Ouvert

7j/7
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MARS

Dimanche 18 février
SPECTACLE JEUNE PUBLIC

« ATTENTION DRAGONS » 
 Théâtre, à 15h

Dimanche 18 février
VENTE DE BUGNE de la classe en 7

 Place de la Mairie, de 9h à 13h

Dimanche 25 février
CONCOURS DE BELOTE  
de l'Elan Sportif 

 Salle Robert Doisneau

TOUT L’AGENDA SUR WWW.MAIRIE-GLEIZE.FR

FÉVRIER

Samedi 1er juin
VENTE DE ROUGAIL de la Classe en 0 
 Parvis  de la salle Robert Doisneau 

Du 1er au 29 juin
EXPOSITION « ZÉRO DÉCHET ET 
GASPILLAGE ALIMENTAIRE »
 Bibliothèque Jean de La Fontaine

Mercredi 5 juin
RENDEZ-VOUS DE LA FONTAINE 
« Les Enjeux de la réduction des déchets »

 Bibliothèque Jean de La Fontaine, à 18h30

Samedi 8 juin
MATINÉE "NETTOYONS LA NATURE" du 
Conseil Municipal d'Enfants 

 Quartier du Bourg, départ à 9h30

SAMEDI  8 JUIN  

de 9h30 à 18h
École Georges Brassens

1254 route de Montmelas

auauJardinJardin 20242024

RendeRendezz--vousvous Samedi 8 juin

RENDEZ-VOUS 
AU JARDIN 

 Bourg de Gleizé

Dimanche 9 juin
ÉLECTIONS EUROPÉENNES

 Inscription en ligne sur les listes 

électorales possible jusqu’au 3 mai

JUIN
Vendredi 1er mars

Conférence 
« les combats des 
Iraniennes pour 
leur liberté »
 Bibliothèque, à 18h30

Dimanche 3 mars
SPECTACLE "PRUDENCE... COMÉDIE 
MUSICALE" Cie Lalamania 
Réservation sur "Helloasso.com"

 Théâtre, à 15h

Du vendredi 8 au lundi 11 mars
CONSCRITS  
Honneur à la Classe en 4 

Du 15 mars au 15 avril
EXPOSITION « ÉCORCES » 
de Denis Laveur et Hélène Tizorin
 Bibliothèque Jean de La Fontaine

Samedi 16 mars 
VENTE DE PETIT SALÉ  AUX LENTILLES 
de la Classe en 5 

 Au Bourg

Dimanche 17 mars
SPECTACLE THÉÂTRE

« MAMAN, C’EST QUOI UNE CULOTTÉE ? » 
 Théâtre de Gleizé, à 15h

AVRIL

Du mardi 2 au samedi 6 avril
SEMAINE OLYMPIQUE ET 
PARALYMPIQUE 

Vendredi 5 avril
SPECTACLE COMIQUE

« LES STÉRÉO’TYPES » 

 Théâtre, à 20h30

Samedi 6 avril
PETIT SALON DES CRÉATEURS
du Conseil des Aînés
 Salle Robert Doisneau, de 10h à 18h

Samedi 6 avril
VENTE DE TULIPES
de la Clique de Gleizé 
 Parvis  de la salle Robert Doisneau

Mercredi 10 avril
RENDEZ-VOUS DE LA FONTAINE :
 «Souffrance dans la cour d’école»
  Bibliothèque Jean de La Fontaine, à 10h30

Vendredi 12 avril
SPECTACLE CONCERT & DANSE

« TOSS’N TURN » 
 Salle des Fêtes, à 20h30

Du vendredi 3 au dimanche 5 mai
FESTIVAL THÉÂTRE 
"DE COUR À JARDIN"

 Théâtre

Samedi 4 mai
BOURSE AUX JOUETS
de l'APE de Chervinges

 Ecole de Chervinges

Mercredi 8 mai
COMMÉMORATION DE LA  
VICTOIRE DU 8 MAI 1945

 Place de la Mairie et Monument aux Morts, à 10h30

13 AU 16 MAI Du 13 au 16 mai

SEMAINE DE 
L’EUROPE 

La République 
Tchèque

Mardi 19 mars
CONFÉRENCE « MOUSTIQUES TIGRES : 
TACTIQUES DE PRÉVENTION »

 Bibliothèque Jean de La Fontaine, à 18h30 

Vendredi 22 mars

SPECTACLE THÉÂTRE

« SHAKESPEARE OR NOT SHAKESPEARE » 
 Théâtre, à 20h30

 

Dimanche 24 mars
DICTÉE INTERGÉNÉRATIONNELLE

 Salle des Fêtes, à 14h

Dimanche 24 mars
CHASSE AUX OEUFS
de l'APE de Chervinges

 Sentier du Balcon du Morgon

MAI

58

CALENDRIER



59

M
E

R
C

I 
À

 N
O

S
 A

N
N

O
N

C
E

U
R

S




